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№  6 4  ( 9 4 0 2 ) В о с к р е с е н ь е , 2 8  м а р та  1 9 5 4  го д а .МОБИЛИЗУЕМ СИЛЫ НА ВЫПОЛНЕНИЕ РЕШЕНИЙ ФЕВРАЛЬСКО-МАРТОВСКОГО ПЛЕНУМА ЦК ПАРТИИВ историческом постановлении февраль- еко-мартовского Пленума ЦК КПСС «О дальнейшем увеличении производства зерна в стране и об освоении целинных и залежных земель», как и в решении сентябрьского Пленума ЦК КПСС, определены конкретные меры крутого подъема сель- СК01Г0 хозяйства нашей страны.Февральско-мартовский Пленум ЦК КПСС наметил конкретную программу развития зернового хозяйства, являющегося основой всего сельскохозяйственного производства. Пленум ЦК КПСС указал, что <?в настоящее время перед страной стоит задача резвого увеличения производства зерна продовольственных, фуражных, крупяных и зернобобовых культур с тем, чтобы государственные заготовки и закупки хлеба в ближайшие годы увеличились на 35— 40 процентов по сравнению с 1953 годом».Состоявшийся на днях II пленум обкома КПСС обсудил задачи областной партийной организации по выполнению постановления февральско-мартовского Пленума ЦК КПСС. Он отметил, что областная партийная организация, советские и сельскохозяйственные органы области за истекшее после сентябрьского Пленума ЦК КПСС время провели некоторую работу по претворению в жизнь намеченных партией и правительством мероприятий по дальнейшему развитию сельского хозяйства.Вместе с тем пленум обкома КПСС отметил, что постановление сентябрьского Пленума ЦК КПСС выполняется в области неудовлетворительно. Недостатки, вскрытые февральско-мартовским Пленумом ЦК КПСС в деле дальнейшего подъема сельского хозяйства, имеют место и в нашей области.Государственный план развития общественного животноводства за 1953 год не выполнен, низка продуктивность скота. Во многих колхозах области крайне низки урожаи зерновых, технических, овощных, кормовых культур и картофеля. Крупнейшйм недостатком в земледелии является то, что область все еще не достигла довоенного уровня по площадям зерновых культур.Пленум обкома КПСС указал, что во многих районах, колхозах и МТС в текущем году допускается серьезное отставание по ряду важных показателей подготовки к весеннему севу. В МТС еще не готово К полевым работам большое количество тракторо1В, тракторных плугов, сеялок, культиваторов. В ряде колхозов не уделяется серьезного внимания подготовке к севу простейших сельскохозяйственных машин и орудий, транспортных средств и тягла.Плохо ведется подготовка семян к посеву.В результате пренебрежительного отношения К делу заготовки и вывозки удобрений на поля эта важная работа проводится в колхозах крайне неудовлетворительно.Работа по укреплению состава председателей колхозов, особенно в районах Васюганском, Парабельском, Колпа- шевском, Чаинском, Молчановском и Ш е- гарском, проводится совершенно неудовлетворительно.Пленум обкома партии отметил, что перестройка работы райкомов партии в свете решений сентябрьского Пленума ЦЕ КПСС идет недопустимо медленно. Мало что сделано по улучшению организаторской и массово-политической работы в колхозах и МТС. Не ликвидирована до конца обезличка и безответственность в руководстве всеми отраслями колхозного производства, колхозами и МТС. Вместо живой организаторской работы в массах многие руководящие работники партийных, советских, сельскохозяйственных органов, специалисты сельского хозяйства много времени тратят на проведение различного рода заседаний и совещаний, писание бумаг, продолжают руководить колхозами и МТС осужденными партией канцелярско- бюрократическими методами.Пленум областного комитета партии целиком и полностью одобрил и принял к руководству и неуклонному исполнению постановление Пленума ЦЕ КПСС «О дальнейшем увеличении производства зерна в стране и об освоении целинных и залежных земель», как боевую и конкретную программу мощного подъема сельского хозяйства, увеличения производства зерна в стране, дальнейшего развития зернового хозяйства —  основы сельскохозяйственного производства.Пленум обкома КПСС обязал бюро обкома КПСС, облисполком и областное управление сельского хозяйства, райкомы КПСС, райисполкомы, директоров МТС, руководителей колхозов сосредоточить усилия коммунистов и комсомольцев, всех колхозников и работников машинно-тракторных станций на выполнении исторических постановлений сентябрьского и февральско- мартовского Пленумов ЦК КПСС и последующих постановлений партии и правительства по дальнейшему подъему и развитию всех отраслей сельского хозяйства.Первоочередной задачей партийных и советских органов, руководителей колхозов и МТС, всех работников сельского хозяйства является обеспечить безусловное выполнение каждым колхозом и МТС плано^ вых заданий по развитию всех отраслей сельскохозяйственного производства,безусловное и досрочное выполнение обязательств перед государством.

I Важнейшая государственная задача колхозов и МТС области —  расширить в 1954 году посевы зерновых культур за счет освоения целинных и залежных земель на 30 тысяч гектаров, а в последующие 1955 и 1956 годы —  еще на 70— 90 тысяч гектаров. ■Чтобы повысить урожайность и валовой сбор зерна, уже в 1954 году надо обеспечить в каждом колхозе выполнение минимума агротехнических мероприятий.В первую очередь необходимо резко повысить качество обработки почвы и всех полевых работ, в полтора— два раза совратить сроки весеннего сева, провести посев только высококачественными семенами, с применением правильных норм высева, в возможно больших размерах применить перекрестный и узкорядный способы сева. В оставшееся до начала полевых работ время, а также в период весеннего сева, надо обеспечить максимальное внесение в почву навоза, перегноя и других местных удобрений, а также внесение минеральных удобрений на больших площадях.Повсеместно во всех колхозах области и на всех площадях озимой ржи и многолетних трав ранней весной следует провести подкормку этих культур, весеннее боронование ржи и, где это необходимо, спуск или задержание талых вод. Надо осуществить массовое проведение прополки на всех посевах зерновых культур ручным и химицрским способами. Необходимо покончить с преступно-халатным отношением к сохранению выращенного урожая, ликвидировать потери при уборке урожая.В соответствии с требованиями сентябрьского Пленума ЦК КПСС надо решительно улучшить руководство со стороны МТС всеми отраслями колхозного производства.Надо обеспечить повышение производительности труда механизаторов и улучшение использования всего машинно-тракторного парка, повышение качества всех тракторных работ. Уже в этом году необходимо добиться такого положения, при котором бы в каждой МТС, в каждой тракторной бригаде, каждым механизатором безусловно выполнялись и перевыполнялись сменные нормы выработки, дневные и суточные задания.Необходимо в ближайшие дни завершить подготовку материально-технических средств к севу, в декадный срок составить производственные планы и производственные задания бригадам, рабочие планы на период проведения весеннего сева, до 10 апреля закончить государственную проверку и приемку готовности к севу каждой МТС и каждого колхоза.Пленум обкома партии поставил задачу перед колхозами и МТС расширить посевы льна-долгунца, резко повысить сбор семян и льноволокна. Для этого необходимо повысить уровень агротехники возделывания льна, улучшить использование льноуборочных машин, вести решительную борьбу с потерями при уборке льна, своевременно обработать и сдать льнопро- дукцию государству.Пленум обкома КПСС обязал партийные, советские органы, руководителей колхозов и МТС обеспечить в 1954 году безусловное выполнение планов по посеву картофеля и овощей, резко повысить уровень агротехники возделывания этих культур, провести посадку картофеля и овощей квадратно-гнездовым и квадратным способами, организовать выращивание рассады овощей в торфоперегнойных горшочках.Чтобы обеспечить безусловное выполнение государственного плана увеличения поголовья общественного скота и повышения его продуктивности, необходимо создать в каждом колхозе прочную кормовую базу, всемерно улучшать породность скота, обеспечить животноводство типовыми благоустроенными помещениями, широко механизировать трудоемкие процессы труда в животноводстве.Чтобы выполнить задачи, поставленные партией и правительством, надо изжить вредную практику канцелярско- бюрократического руководства сельским хозяйством, сократить поток бумаг и отчетность, установить живую связь с колхозами, МТС и совхозами, повысить ответственность работников за порученное дело.Надо коренным образом улучшить работу по укреплению состава председателей колхозов.Необходимо в кратчайший срок завершить перестройку сельских райкомов партии и организовать работу секретарей и других работников райкомов партии по зонам МТС так, чтобы не формально, а по существу ликвидировать обезличку и безответственность в руководстве МТС и колхозами, покончить с канцелярскими методами работы и заседательской суетней, ч^обы эти группы проводили повседневную политическую, организационную и культурно-воспитательную работу в колхозах и МТС и доходили до каждого колхозника и работника магаинно-тд)акторной .станции.Пленум обкома призвал всех коммунистов и комсомольцев, всех ко.дхозников и работников МТС широко' развернуть соревнование за мощный подъем зернового хозяйства, за высокие урожаи всех сельскохозяйственных культур, за дальнейший рост поголовья скота и повышение 
е го  продуктивности.

Централ ь ному Комитету 
Коммунистической партии 

Советского СоюзаH I  съезд Всесоюзного Ленинского Коммунистического Союза Молодежи от имени восемнадцатимяшлионной армии комсомольцев, от имени всего молодого поколения советского народа шлет родной Коммунистической партии и ее Центральному Комитету пламенный комсомо.дьский привет!Беспредельны любовь и преданность юношей и девушек страны Советов Коммунистической партии. С Партией связывают они самые заветные^ думы и чаяния, ей обязаны всем счастьем и радостью своей жизни. Ш о дня в день растит и пестует Партия молодое поколение страны социализма. Ленинский комсомол во всей своей деятельности ощущает повседневную, отеческую заботу Коммунистической партии и ее Центрального Комитета. В партийном руководстве —  источник силы и крепости комсомола.С величайшим энтузиазмом встретили делегаты съезда, весь Ленинский комсомол приветствие Центрального Комитета Коммунистической партии X II съезду ВЛКСМ. В атом документе начертана боевая программа дальнейшего улучшения всей работы комсомола по воспитанию молодых строителей коммунизма, беззаветно преданных Коммунистической партии, советской Родине.Съезд заверяет Центральный Комитет КПСС, что комсомольцы и комсомолки, советские юноши я девушки отдадут все свои силы воплощению в жизнь мудрых предначертаний Партии.Комсомольцы, вся советская молодежь будут еще более активно участвовать в государственном, хозяйственном и культурном строительстве, во всей общественно-политической жизни страны. С удвоенной энергией комсомол будет разжигать социалистическое соревнование среди молодежи за дальнейщее развитие социалистической промышленности и крутой подъем всех отраслей сельского хозяйства, за создание в нашей стране обилия товаров народного потребления.Партия возложила на комсомол благородные и ответственные обязанности по коммунистическому воспитанию молодежи. Комсомол будет еще настойчивее помогать юношам и девушкам овладевать основами марксизма-ленинизма, сознательно претворять в жизнь всепобеждающее учение Маркса —  Энгельса —  Ленина —  Сталина. Ленинский комсомол сделает все. чтобы молодое поколение росло трудолюбивым и бодрым, сильным и смелым, беззаветно преданным Партии и советскому народу, глубоко уверенным в победе коммунизма, способным преодолевать любые трудности на пути к этой заветной цели.Комсомол и впредь будет добиваться, чтобы советская

молодежь настойчиво овладевала знаниями, достижёшямн передовой науки и техники, умела применять их на практике во всех областях народного хозяйства и культуры. Комсомольские организации будут неустанно заботиться о физической закалке молодежи, о подготовке ее к труду и обороне любимой Отчизны.Верный принципам пролетарского интернационализма, комсомол всегда будет идти в авангарде демократической молодежи, всемерно укреплять братские связи с молодежью великой Китайской Народной Республики, стран народной демократии. Германской Демократической Республики, с молодым поколением всех стран, выступающим за мир. против поджигателей новой войны.Наш съезд прошел в обстановке принципиальной критики и самокритики, вскрыл недостатки в работе комсомольских организаций и их руководящих органов, выработал меры дальнейшего совершенствования деятельности комсомола. Съезд наметил пути улучшения работы пионерской организации имени В. И. Ленина, играющей большую роль в коммунистическом воспитании советских детей. Комсомол будет решительно изгонять из практики работы комсомольских органов канцелярско-бюрократические методы руководства, всемерно укреплять живые связи с широкими массами молодежи, неустанно заботиться об удовлетворении все возрастающих запросов и интересов юношей и девушек.К своему X II съезду Всесоюзный Ленинский Коммунистический Союз Молодежи пришел сплоченным, как никогда, вокруг Партии и ее Центрального Комитета. Коммунистическая партия —  мудрый учитель и наставник молодежи. Слово Партии, дело Партии —  для комсомола превыше всего. Съезд заверяет Центральный Комитет Коммунистической партии в том, что комсомол, верный бессмертным идеям ленинизма, и впредь будет твердо и непоколебимо следовать за Партией коммунистов, как преданный ее сын, как ее надежный резерв и помощник. Комсомол, советская молодежь будут неустанно помогать Партии, Советскому правительству в укреплении Советского государства, союза рабочего класса и колхозного крестьянства, нерушимой дружбы народов СССР, в борьбе за торжество коммунизма.Да здравствует Коммунистическая партия Советского Союза, великая направляющая и руководящая сила советского народа в борьбе за коммунизм!Да здравствует Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза!
XII СЪЕЗД ВЛКСМ.

X I I  С Ъ Е З Д  В Л К С М26 марта закончил свою работу XII съезд ВЛКСМ. Съезд избрал тайным голосованием руководящие органы ВЛКСМ. Центральный Комитет ВЛК€М избран в составе 103 членов и 47 кандидатов. Центральная ревизионная комиссия —  в составе 31 человека.На съезде выступили с приветствиями тепло встреченные делегатами представители зарубежной молодежи: А р н е  Ё р г е н -  
сен —  секретарь ЦК Коммунистического союза молодежи Норвегии, М а н у э л ь  Гом ес—  представитель Союза коммунистической молодежи Чили. И о г а н н  Вольф  —  председатель Центрального Комитета Всеобщего голландского союза молодежи, 
Ф а р х а н ь  —  секретарь ЦК Союза народной мо,додежи Ирана, Э н р и к е  А п а р и с и о  —  представитель Союза коммунистической молодежи Венесуэлы, Д авид Б у р ш т е й н  —  секретарь ЦК Союза коммунистической молодежи Израиля, Р у б е н  А с к о н е г и  —  представитель коммунистической молодежи Уругвая, Д ж а м а л и  —  секретарь республиканского* Союза студентов Сирии, 
П ед ро Г а р с и а  —  представитель социалистической молодежи Кубы, Г у б е р т  Ш в а б—  председатель Союза свободной австрийской молодежи. Т е р е с а  М а р т и н е с  —  представительница организации Объединенной социалистической молодежи Испании. Было зачитано также приветствие от Лиги

! рабочей молодежи Соединенных Штатов Америки.Председательствующий сообщает, что поступило предложение послать от XII съезда ВЛКСМ приветствие Центральному Комитету Коммунистической партии Советского Союза. Это предложение делегаты встречают продолжительными, бл)ными аплодисментами. Все встают.•Текст приветствия оглашает секретарь ЦК ВЛКСМ тов. Р а п о х и н .Съезд заверяет Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза в том, говорится в приветствии, что комсомол, верный бессмертным идеям ленинизма, и впредь будет твердо и непоко-лебимо следовать за партией коммунистов, как преданный ее сын, как ее надежный резерв и помощник.Делегаты съезда единодушно одобряют текст приветствия. Под сводами зала раздаются бурные аплодисменты, здравицы в честь Коммунистической партии, ее Центрального Комитета. Возгласы «У ра!».Закрывая съезд, секретарь ЦК ВЛКСМ тов. Ш е л е п и н  заявил, что X II съезд ВЛКСМ прошел в обстановке принципиальной критики и самокритики, под знаком борьбы за дальнейшее улучшение работы комсомола по коммунистическому воспитанию молодого поколения, под знаком мобилизаппи всех сил юных патрио

тов на активное участие во всенародной борьбе за построение коммунизма в нашей стране. Съезд явился яркой демонстрацией растущих и крепнущих международных связей советской молодежи, ее горячего стремления к миру и дружбе между народами. Наши зарубежные друзья, сказал тов. Шелепин, в приветствиях съезду говорили о борьбе молодежи своих стран за лучшее будущее, за мир во всем мире, о горячем стремлении миллионов юношей и девушек крепить дружбу с молодежью страны социализма. Мы сердечно 6лаго,1а- рим наших гостей за приветствия в адрес съезда, комсомола, молодежи.Юноши и девушки нашей страны будут всегда и во всем следовать за партией, будут ее верными сынами и дочерьми, пламенными патриотами великой социалистической Родины. Советская молодежь будет и впредь жить и работать, бороться и побеждать так. как учит нас Коммунистическая партия.Да здравствует Ленинский комсомол —  авангард советской молодежи!Да здравствует наша ве-шкая Родина!Слава Коммунистической партии Советского Союза!В зале вспыхивает бурная овация. Все встают. Делегаты и гости поют партийный гимн «Интернационал» и Гимн демократической молодежи мирз. (ТАСС).

'С

ЙЙК Я№иибЧЛ|АМ Сммъ у

Саратовский механичесягай завод 
нистерства совхозов С С С Р  выпускает 
передвижные дизельные электростанция 
«Д П Э С -2 0 », которые применяются на 
токах для механжзацин работ по обра
ботке и погрузке зерна, на пастбищах—5 
для механизированной дойки коров.

Рабочие и служащие завода февраль
ский план выполнили досрочно и дали 
сверх задания на сотни тысяч рублей 
готовой продукции. В марте коллектив 
предприятия отправит в районы освое
ния целинных и залеяшых земель Ка
захстана десятки передвижных электрсн 
станций.

На снимке: начальник цеха 3. С . Ка
плун (слева) и контрольный мастер 
А . А . Овчинников проверяют готовые 
электростанции, направляемые .в Ка
захстан.

(Фотохроника Т А С С ).В честь 1-го Мая
Н А  Р У Д Н И К А Х  К У З Н Е Ц К О Г О  

К О М Б И Н А Т АСТАЛИНСК (Кемеровская область), 2б марта. (ТАСС). Сегодня коллективы горнорудных предприятий Кузнецкого металлургического комбината имени Огаляна’ выдали последние тонны железной рудй в счет плана первого квартала.Добыча руды по сравнению с тем ясб периодом прошлого года возросла на 8,3 процента. Значительно повысилась ироиз- водительность труда рабочих. Этому спо^ собствовало внедрение цикличной организации труда на ряде участков и широкой применение многоперфораторного бурения.Сейчас на рудниках развераулось ро- ревнованпе в честь 1 Мая.
У Г О Л Ь  С В Е Р Х  К В А Р Т А Л Ь Н О Г О  П Л А Н АМОЛОТОВ, 26 марта. (ТАСС). Коллективы передовых шахт Еизеловского угольного бассейна. вк.<1ючившись в предмайское социалистическое соревноваше, увеличивают добычу топлива. Сегодня рапортовали о досрочном завершениа квартального плана добычи угля горняки шахт № 5/13 и «Октябренок».Сейчас в бассейне выдают уголь CBepi задания первого квартала уже десять шахт. Они отправили промышленным предприятиям Западного Урала около двадцати эшелонов сверхпланового топлива.

Крупные зерновые 
совхозыОМеЖ, 27 марта. (ТАСС). На целинных и залежных землях области созданы три новых крупных зерновых совхоза. Общая земельная площадь их 75 тысяч гектаров. Пятая часть ее уже в этом году будет засеяна яровой пшеницей и просом. Сейчас новые хозяйства укомплектовываются людьми, оснащаются техникой.Сюда прибыли сотни молодых москвичей —  опытных механизаторов, строительных рабочих. Только в марте работники новых совхозов получат почти четыре тысячи квадратных метров жилой площади.

П О Д Г О Т О В К А  К  В Е С  Е П Н Е М У  С Е В У

В Зырянском районз медлят с подготовкой семянв  нынешнем году колхозы Зырянского района полностью засыпали семенные фонды под посев зерновых культур. Передовые колхозы зоны Громышевской МТС —  имени Кагановича, имени Жданова, имени Буденного и другие значительно перевыполнили плановое задание по засыпке семян основной продовольственной культуры —  яровой пшеницы. Все это настолько успокоило директора МТС тов. Попова и главного агронома тов. Кравец, что они перестали- интересоваться подготовкой семян к посеву.— Очистим, время терпит, было бы что очищать, —  таково настроение главного агронома МТС тов. Кравец.Положение с очисткой семенного материала в колхозах зоны МТС тревожное. Заведующий контрольно-семенной лабораторией агроном тов. Боронаев сообщает, что образцы семян поступают в лабораторию с опозданием и нерегулярно. Результаты анализов на сортность, влажность и всхожесть свидетельствуют о низком качестве семенного материа.та. Тов. Боронаев не раз докладывал дирекции МТС о неблагополучном полозйении с подготовкой семян к весеннему севу, но дело не улучшается.В  колхозах имени Свердлова, имени Фрунзе, имени Ленина и некоторых других очищено лишь 12— 15 процентов засыпанных семян.Агроном Громышевской МТС тов. Сапунова, направленная на работу в колхоз «Путь Ленина», обнаружила, что зерноочистительная машина здесь бездействует из-за технических неисправностей, а засыпанные семена сильно засорены и нуждаются в немедленной очистке. Тов. Сапунова и председатель колхоза неодно

кратно обращались в МТС за помощью. Однако машина до сих пор не отремонтирована и работает с перебоями. Между тем, в колхозе из 1.437 центнеров засыпанных семян очищено лишь 66 центнеров.—  Никакого технического контроля за работой зерноочистительных машин руководители МТС не организовали, —  рассказывает машинист тов. Иванов. —  Мы, машинисты, работаем, как кустари- одиночки. Ни участковые механики, ни инженеры к нам в колхоз не заглядывают, квалифицированной помощи в техническом уходе и текущем ремонте мы не получаем.Зерноочистительные машины используются плохо. Одна сложная зерноочистительная машина до сих пор стоит на усадьбе МТС неисправной. В колхозе имени Молотова в течение долгого времени простаивает совершенно исправная машина. Однако ни главный агроном тов. Кравец, ни главный инлеенер тов. Сма- лпус не позаботились о том, чтобы использовать эти машины.Еще хуже с подготовкой семенного материала в колхозах зоны Зырянской МТС, где директором МТС тов. Карпачев. Подготовка семян к посеву во многих колхозах зоны ведется крайне медленно, при низком качестве. В колхозе имениВ. Кингисеппа, например, нет ни одного центнера семян, которые бы соответствовали посевным кондициям, а заботы о семенах руководители колхоза не проявляют. Такое же ' положение с подготовкой семенного матедиала в колхозах «Борьба за коммунизм», имени Кирова, «Авангард», «Путь к социализму».Колхоз имени Ста.тина призван выращивать семена для колхозов района. Од

нако и в этом хозяйстве с подготовкой семян создалось нетерпимое положение. Из 3.862 центнеров семян здесь доведен до посевной кондиции только 1.591 центнер. Ни МТС, ни председатель колхоза тов. Асадчий, ни агроном тов. Шматков до сих пор не принимают действенных мер для организации очистки семян.Из 22.075 центнеров засыпанных колхозами зоны Зырянской МТС семян лишь 2.650 центнеров подготовлены к посеву. МТС имеет достаточное количество зерноочистительных машин, но используются они с большой недогрузкой. Часто простаивают машины из-за того, что правления колхозов не выделяют своевременно людей для обслуживания агрегата. Так получилось, например, в колхозе «Коммунар». Здесь всю зиму находится зерноочистительный агрегат. Однако даже половина засыпанных семян не очищена. В некоторых колхозах зоны Зырянской МТС не хватает семян льна, многолетних трав, картофеля. Но ни директор МТС тов. Карпачев, ни главный агроном тов. Золотарев, ни председатели колхозов не принимают мер к изысканию семян.Плохо идет подготовка семян к посеву в колхозах зоны Чердатской МТС. Прирост очищенного зерна во второй декаде марта составил лишь 4,5 процента к засыпанным семенам.Ни райком КПСС, ни райисполком не руководят по-настоящему ходом подготовки семян к посеву в колхозах района, не прояв.тяют должной требовательности к директорам, главным агрономам МТС и председателям колхозов в организации этого важного дела.
Л .  B 0 R T E H K 0 .

Образцово подготовимся к севус  каждым днем в полеводческих бригадах колхоза имени Ленина все шире развертывается социалистическое соревнование за образцовую подготовку к весенне-  ̂му севу. Дервеиство в соревновании дер-i жит полеводческая бригада тов. Титова,: Здесь полностью очищены семена, отрен моатироваи прнцеашой сельскохозяйствен-^ ный инвентарь и сбруя. К месту полевых работ подвезены корма.В сельхозартели полно.стыо отремонтирован и распределен между бригадами прицепной инвентарь. Плуги, бороны, сеялки уже доставлены на нолевые станы. Гото1вы к севу семена пшеницы, гороха, льна. Часть овса у нас засорена овсюгом. Правление артели принимает меры к доведению его до посевных кондиций. Для дроведеыия нолевых работ в калсдон бригаде выде.тены лошади, подобраны ездовые для нодвозки семян к сеялкам.Серьезным недостатком в подготовке колхоза к весеннему севу является мед- 
лоышл выв'озкл- м&стных уд(>ир&н1Ий ва поля. До сих нор вывезено только 450 тонн навоза, что составляет 11 процентов к плану. Чтобы наверстать упущенное, правление колхоза выделило для вывозки удобрений дополнительно 8 лошадей.Колхозники примут все меры к тому, чтобы в ближайшие дни организованно завершить подготовку к весеннему севу я вырастить высокий урожай зерновых и технических культур.

Ф . Н Е В Е Р О В ,
зам естител ь председателя 

к о л хо з а  им ени Л е н и н а , 
Б а к ч а р с к о го  р а й о н а .
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Bocitpecemie, 28 карта 1954 г. 64 (9402)

И пленум Томского обкома КПСС
Состоялся II пленум Томского обкома КПСС, обсудивший Bouixjc «Постановление фесрмьско-мартовского Пленума ЦК КПСС «О дальнейшем i^^eличeнии произ- водетва зерна в стране и об освоении целинных и залежных земель» и задачи областной партийной организации». С докладом выступил первый секретарь обко

ма КПСС тов. В . А .  М о с к в и н .Докладчик .указымяст, что постановление Плену.ча ЦК К11(Х) «0 дальнейшемувеличении производства зерна в сцшде и об освоении целинных и залежных земель» з;шмет выдающееся место в истории борьбы нашего народа за построение ком.рункетического o6щo(^твa.Февральско-мартовский Пленум ЦК партии огцюделил боевую программу дальнейшего развития зернового хозяйства, составляющего основу всего сельскохозяйственного производства. Дальнейшее развитие зернового хозяйства будет способствовать успешному выполнению задачи сп.зданпя в стране обилия продуктов для населения и сырья для легкой промышленности.Недостатки, вскрытые февральско-мар- тош-ким Пленумом ПК KHCiC, имеют место и в развитии сельского хозяйства Томской области.Томская область, превзойдя довоенный уровень посевных площадей ряда культур, не достигла довоенного уровня 1940 года по зерновым культурам. Особенно далеки от довоенного уровня по площадям зерновых культур Туганский, Чаинскип. Пудинский, Колпашевский и Тегулыетский районы.Во многих районах в 1953 году собран низкий, урожай зерновых, технических, овощных, кормовых культур и картофеля. Продолжает оставаться низкой продуктивность животноводства особенно молочного скота и овец. Крайне низка продуктивность и товарность сельского хозяйства в таких больших районах, как Шегарский, Томский и некоторые другие.Далее тов. Москвин говорит о задачах областной партийной организапии в деле 
увеличения ироизво'Дства зерна.Мы должны добиться резкого повышения урожайности на всех площадях, провести большие работы по освоению новых земель.В текущем году план сева зерновых культур в колхозах нашей области увеличивается на 8 .300 гектаров. Это задание, указывает докладчик, мы можем не только выполнить, но и перевыполнить. Наши колхозы имеют все возможности для того, чтобы валовые сборы зерна увеличить вдвое, получить урожай зерновых по15— 16 центнеров с каждого гектара.Для того, чтобы успешно справиться с этой задачей, необходимо образцово подго- Ч'овиться и провести весенние нолевые работы.Однако как отмечает тов. Москвин,подготовка к севу в области еще не закончена Серьезные недостатки в подготовке к весеннему севу имеются в колхозах Зырянского, Молчановского, Шегар- скрго и некоторых других районов.В ряде МТС неудовлетворительно проходит ремонт тракторов и других сельскохозяйственных машин Особенно отстали с ремонтом Чажемтовская, Тунгусовская,Чердатская, Зырянская и некоторые другие МТС. В машинно-тракторных станциях медленно идет подготовка орудий для квадратно-гнездовой посадки картофеля. Ряд МТС, особенно Зырянского района, Ча- же»>:тпвскзя МТС Колпашевского района н некоторые другие, не обеспечены необхо- ДИМЫ.Ч количеством дизельного топлива.Плохо обстоит дело с подготовкой к весенним полевым работам сельскохозяйственного инвентаря и живого тягла в колхозах.Одним из решающих условий успешной подготовки и проведения весеннего сева является обеспеченность колхозов семенами. Необходимо мобилизовать все резервы для засыпки семян по всем культурам, во-время подготовить все семена к севу.Совершенно неудовлетворительно в ря.те районов проходит заготовка и oiConeHHO вывозка местных удобрений В Кожевни- кош'ком районе, например, план вывозки навоза выполнен на 3 процента, в Ше- гарск-ом —  на 5 процентов.Для того, чтобы успешно решить задачи подъема урожайности сельскохозяйственных культур и провести на высоком агротехническом уровне весенний сев, указывает тов Москвин, мы должны принять решительные меры к завершению подготовки к севу, обеспечить в каждом шихозе выполнение минимума обязательных агротехнических требований, определенных в соответствии с решением февральско-мартовского Пленума ПК КПСС, повысить ответственность специалистов, особенно главных агрономов МТС, как государственных контролеров, за своевременность и качество работ.Докладчик обращает особое внимание на высокопроизводительное использование тракторов в других сельскохозяйственных машин, а также живого тягла колхозов на весеннем севе.Серьезные недостатки в развитии общественного животноводства, огмечспиые сентябрьским и февральско-мартовским Пленумами ЦК КПСС, имеют место в нашей области.Государственный план по всем вилам скота и птпцы выполнили только колхозы Чаинского, Бакчарского и Парабельского районов. В области имеется много колхозов, которые не то.тько успешно выполнили план развития общественного животноводства, но и доГш,дись высокой продуктивности и доходности животноводческих ферм, в их числе колхозы имени Буденного, Туганского района, «Северное сияние», Бакчарского района, сельхозартел), имени Маленкова, Каргасокского района, «Искра», Кривошеинского района, колхоз имени Хрущева, Чаинского района, и другие.Опыт передовых ко.лхозов свидетельствует о больших возможностях и огромных резервах в развитии животноводства п повышеиии его продуктивности.Однако животноводство все едпе остается отстадощей отраслью сельского хозяйства области.

Продолжает оставаться низкой продуктивность животно'водства.Совершенно неудовлетворительно ведется борьба ■ за улучшение состава стада, зоотехническая работа и племенное дело.Неудовлетворительное выполнение государственного плана развития животноводства и низкий рост поголовья скота в IV квартале 1953 гбда и в текущем году объясняются, главным образом, тем, 'что руководители многих районов, МТС и колхозов продолжают руководить делом развития общественного животноводства поверхностно, неконкретно, без глубокого знания дела.Вследствие неудовлетворительной постановки организационной и хозяйственной, зоотехнической и ветеринарной работы, во многих районах области, как, например, в Молчановском, Чаинском, Пу- динском и других, до сих пор имеет место падеж скота, низкий выход молодняка, огромный расход поголовья на сторону Многие колхозы не обеспечивают скот кормами, большое количество поголовья все еще содержится в примитивных помещенияхВ колхозах области совершенно неудовлетворительно идет строительство животноводческих помещений, механизация животноводческих ферм.Главное сейчас состоит в тбм, указывает докладчик, чтобы успешно завершить зимовку скота. Надо навести строжайший порядок в расходовании кормов; организованно ПРИПЯТЬ молодняк, установить круглосуточное дежурство на фермах специалистов и ответственных работников колхозов; подготовить скот к выходу на. выпаса. Нужно добиться безусловного выполнения установленного плана увеличения поголовья скота и повышения его продуктивности.Особое внимание уделяет докладчик созданию в колхозах прочной кормовой базы для общественного животнопотства. Для этого требуется резко увеличить производство зернофуражных культур, сочных кормов, повысить урожайность силосных культур, кормовых корнеплодов и кормовых бахчевых культур, .заготовку грубых кормов. Особое внимание надо у.телить возделыванию кукурузы на силос. В целях увеличения заготовки высококачественного силоса, необходимо в широких размерах организовать строительство силосных башен и облицованных траншей.Тов Москвин нолчеркивает. что в деле дальнейшего развития животноводства, строительстве и механизапии животноводческих ферм важнейшую роль должны сыграть МТС.Итоги прошлого года показывают, что в работе МТС нашей области имеются еще большие недостатки. Ряд МТС не добился высокопроизводительного использования тракторного парка. 14 МТС в области не выполнили план тракторных работ. По основному показателю —  урожайности сельскохозяйственных культур —  план не выполнили почти все МТС.Наша задача состоит в том, говорит тов. Москвин, чтобы до конца осуществить перестройку работы МТС в соответствии с требованиями сентябрьского Пленума ЦК КПСС, добиться в 1954 году, чтобы все МТС не только выполнили, но и перевыполнили установленные им государством планы по всем показателям.Быиолняя постановление сентябрьского Пленума ЦК КПСС, партийные организапии области, обком и райкомы партии провели известную работу по укреплению МТС и колхозов кадрами. Однако в деле подбора и расстановки кадров и воспитании их еще много недостатков. Не устранены крупные недостатки в подборе председателей колхозов. Особенно неудовлетворительно поставлена работа по укреплению руководящими кадрами колхозов в Басюганском. Парабе.льском. Шегарском, Чаинском и Колпашевском районах.У нас еще немало отстающих колхозов, в которых нет должной трудовой дпсцяп- лины, плохо организован труд, ни.зка производительность труда, не по-хозяйски используется земля.Необходимо, говорит докладчик, принять меры к решительному укреплению трудовой дисциплины В' колхозах, улучшить организацию труда, настойчиво внедрять прогрессивные нормы выработки на сельскохозяйственных работах, способствующие неуклонному повышению производительности колхозного труда; рационально использовать зем.ди с тем, чтобы с каждого гектара земельных угодий получать бо.дьше сельскохозяйственных продуктов.Предметом особой заботы партийных,I советских и сельскохозяйственных орга- , нов области и районов, руководителей МТС до.джно стать внедрение опыта передовых колхозов и новаторов сельскохозяйственного производства во всех колхозах.Тов. Москвин указывает, что перестройка работы райкомов партии, создание зо- нальйых групп райкомов КПСС по зонам машинно-тракторных станций положительно сказались на деятельности колхо^ зов и МТС. Однако перестройка по существу, направленная на коренное улучшение всей организаторской и массово-политической работы в колхозах и МТС, на лик- видапнго обезлички и безответственности в руководстве колхозами и МТС, идет недопустимо медленно.Многие райкомы партии, как, например, Зырянский, Томский, КриБошеин- ский и другие, продолжают руководить сельским хозяйствеш по-старому, не вникают глубоко в дела колхозов и МТС, не проводят там должной организаторской работы. Некоторые секретари и инструкторы райкомов по зонам МТС попрежнему живут в районных центрах и лишь на время выезжают в колхозы и МТС, мимоходом занимаются работой МТС и колхозов, не всег.да вскрывают имеюши-^ся там беспорядки и слабо организуют их устранение. Необходимо до конца ликвидировать обезличку и безответственность в руководстве колхозами и МТС.Обком партии и облисполком, областное управление сельского хозяйства, райкомы

КПСС и  райисполкомы, говорит тов. Москвин, в соответствии с требованиями февральско-мартовского Пленума ЦК КПСС должны проявить максимум энергии и настойчивости и .быстро, без промедления устранить недостатки в руководстве сельским хозяйством, колхозами и МТС, вскрытые сентябрьским и февральско-мартовским Пленумами ЦК KUCC. Необходимо решительно изжить вредную практику канцелярско-бюрократического руководства сельским хозяйством, сократить поток .бумаг и отчетносгь, установить живую связь с колхозами, МТС, повысить ответствепность работников за порученное дело, направить их силы на оказание практической помотци колхозам, МТС по освоению передового производственного опыта и успешному разрешению стоящих перед ними задач.Бажнеишей задачей обкома КПСС, райкомов и горкомов партии является укрепление партийных организаций в колхозах и МТС, усиление воспитательной работы среди ком.чунистов и беспарчийных, мобилизация трудящихся на выполнение грандиозных задач, намеченных партией и правительством по дальнейшему развитию сельского хозяйства.
Первым в прениях по докладу . тов. Москвина выступил секретарь 'Асиповско- го райкома КПСС тов. Г о л и к о в . Он отметил, что колхозники Асиновского района с единодушным одобрением встретили по- становденир февральско-мартовского Пленума ЦК КПСС «О дальнейшем увеличении производства зерна в стране и об освоении целинных и залежных земель».Затем тов. Голиков остановился на перспективах развития льноводства в Асиновском районе. С каждого гектара посева льна по району в 1953 году получен доход 4.800 рублей, а в передовых колхозах— по 10— И  тысяч рублей. Колхозы района ставят задачу увеличить доходы ото льна в 1954 году вдвое по сравнению с нрошедшим годом.Расширение посевных площадей в районе, указывает тов. Голиков, требует значительно повысить производительность труда механизаторов. Районная партийная ■ организация проводит в этом направлении работу с механизатора.«и, принимает меры к улучшению условий их труда.С целью увеличения производства зерна по каждому колхозу пересмотрено размещение культур, разработаны меры по повышению урожайности. До начала сева планируется вывезти на поля 20 тысяч тонн перегноя. Намечено освоить 2.600 гектаров целинных и залежных земель.Затем слово предостав.тяется секретарю Туганского райкома КПСС тов. Я н и н у . Рассказав о подготовке района к севу, он остановился на недостатках в работе райкома партии Работники райкома КПСС и партийные организации недостаточно работают с людьми, особенно с теми колхозниками. которые не вырабатывают минимума трудодней. Вся политическая работа сосредоточивается почти исключительно в центрах колхозов, в других населенных пунктах работники райкома бывают редко Тов. Янин указывает на необходимость организовать социалистическое соревнование не только между районами, но и между колхозами различных районов.Тов. Янин подверг резкой критике областное управление сельского хозяйства. Работники областного управления сельского .хозяйства, говорит он, редко ездят в районы, плохо знают положение на местах.Секретарь Зырянского райкома КПСС тов. К и с е л е в  отметил, что посевные площади в районе с 1946 г. увеличились вдвое. Однако урожаи остаются очень низкими. Районная партийная организа- ния иринихмает меры, чтобы в текущем году получить урожай зерновых по 16 центнеров с гектара. На поля в этом году будет вывезено значительно больше минеральных и м естнщ  удобрений, колхозы Л5чше обеспечены семенами зерновых ку.дьтур, чем в прошлом году.Тов. Киселев говорит о том, что руководство сельским хозяйством со стороны обкома партии, облисполкома и других областных организаций не приближено должным образом к районам, МТС и колхозам. Особенно это относится к областному управлению сельского хозяйства.Первый заместитель председателя облисполкома тов. С м о л ь я н и н о в  указал на необходимость улучшить в области планирование сельскохозяйственного произво.гства. Здесь допускались серьезные ошибки, когда не учитывались экономические и почвенно-климатические условия ведения хозяйства в отдельных районах и колхозах.Тов. Смольянинов указал, что надо улучшить работу по проведению государственных закупок сельскохозяйственных нродуктов.Директор Галкинской МТС тов. А н д р и я 

нов рассказал о том, как коллектив МТС борется за успешное решение задач, поставленных партией и правительством перед работниками сельского хозяйства.—  Постановление февральско-мартовского Пленума ЦК КПСС,— говорит г. Андриянов,— коллектив МТС встретил единодушным одобрением. Мы взяли обязательство в 1954 году добиться урожая по 17 центнеров с гектара. На 960 гектаров расширятся посевные плопщди в колхозах зоны МТС за счет освоения целинньи и залежных земель. Во всех колхозах картофель будет посажен квадратно-гнездовым способом. МТС изготовила 5 станков для производства торфоперегнойных горшочков. План ремойта тракторов завершен, скомплектованы тракторные бригады.Мы принимаем ‘ меры, чтобы отста- юпше колхозы довести до уровня передовых. В более слабые колхозы направлены лучшие специалисты.Тов. Андриянов говорит, что обкому и облисполкому надо более оперативно решать вопросы улучшения деятельности МТС и колхозов.

Секретарь Кожевниковского райкома КПСС тов. Го л о в е н к о  говорит о том, что трудящиеся района единодушно одобряют постановление февральско-мартовского Пленума ЦК КПСС. В колхозах и МТС намечены меры по его выполнению. С помощью агрономов МТС и колхозов разработаны планы размещения сельскохозяйственных культур по лучшим предшост- венникам. Колхозники и механизаторы обязались в этом году освоить 5.000 гектаров целинных земель.Тов. Головенко говорит, что обком КПСС и облисполком недостаточно настойчивы в посылке кадров для работы в МТС и колхозы. Неудовлетворительно еще поставлено дело с выполнением промышленными предприятиями области заказов для сельского хозяйства, мало делается для внедрения заводской культуры в МТС.Секретарь Чаинского райкома партии тов. К озл ов отметил, что район, испытывая ряд трудностей в решении вопросов развития сельского хозяйства, не получает достаточной помощи от областных орга- низапий. Не оказывается необходимой помощи району в укреплении кадрамиОблплан, областное управление сельского хозяйства, говорит тов. Козлов, видимо, но думают посылать в Чаинский район своих работников, чтобы разобратьей С полоягением дел и оказать району должную помощь.Секретарь Молчановского райкома партии по зоне Тунгусовской МТС тов. И в а н 
ц о в  указал, что сейчас зональная труппа райкома КПСС сосредоточила внимания на развертывании массово-политической работы среди колхозников и механизаторов, на разъяснении постановлений сентябрьского и февральско-мартовского Пленумов ЦК КПСС, мобилизуя трудящихся на выполнение задач, стоящих перед районом.Тов. Иванцов сказал о недостатках в работе зональной группы. Мало еще оказывается практическая помощь колхозным парторганизациям, работники группы редко бывают в бригадах, слабо содействуют распространению передового огп.гта.Тов. Пвандов ука.за'л, что областное управление сельского хозяйства плохо помогает МТС, мало беспокоится об укреплении МТС кадрами, об улучшении жилищных условий работников МТС.Колхозы нашего района, сказал секретарь Тегульдетского райкома КПСС тов. 
Т е р е х о в , истекший сельскохозяйственный год закончили с лучшими показателями, чем раньшеОднако сельское хозяйство района продолжает отставать. Особенно отстает важнейшая отрасль колхозного производства —  животноводство. Одна из причин отставания животноводства —  отсутствие хороших скотопомещений и прочной кормовой базы.Тов. Терехов указывает, что в расширении строительства большую помощь колхозам могут ока.зать лесозаготовительные предприятия района. Но руководители леспромхозов ничего еще не сделали по этому вопросу.В своем выступлении секретарь Томского горкома ЕПеЖ тов. Д у х н и н  отметил, что, выполняя решения сентябрьского Пленума ПК партии, городская партийная организация, промышленные предприятия, научио-тсследовательские учреждения проделали некоторую работу по оказанию помощи колхозам и МТС области. Многие предприятия и организапии усилили шефскую помощь колхозам и МТС.Однако ряд предприятий плохо осуше- ствляет шефстве над колхозами и МТС. Особенно плохо организуют шефскую работу руководители, завода резиновой обуви, трамвайного треста, трестов «Томскстрой» и «Вузстрой».Тов. Духнин' указывает на необходимость расширения городского тепличного хозяйства за счет использования тепловых отходов промышленных предприятий, а таклсе организовать откорм свиней на базе отходов пищевых предприятий.Председатель колхоза имени Ворошилова, Зырянского района, тов. Ш а р м а н о в  сказал, что колхоз имеет большие возможности для того, чтобы укрепить артельное хозяйство и в ближайшее время выйти в число передовых. Но колхозу нужна большая помощь районных организаций. Между тем райком партии и райисполком мало еще помогают правлению колхоза в работе. Работники группы райкома партии по .зоне Чердатокой МТС редко бывают в колхозе, не вникают в его хозяйство.Нашему району, указывает секретарь Шегарского райкома партии тов. Т у  т и 
к о в , требуется большая помощь в подъеме экономики со стороны областных орга- иизаний Однако такой помощи мы еще получаем недостаточно. Руководящие работники обкома КПСС, облисполкома, обл- сельхозуправления редко бывают в районе, недостаточно знают нужды колхозов и МТС района.Секретарь Парбигского райкО'Ма КПСС тов. М и н е н о к  сказал, что колхозы района имеют большие резервы для подъема зернового хозяйства и других отраслей колхозного производства. Б районе насчитывается свыше 20 тысяч гектаров целинных земе.дь, которые необходимо освоить в ближайшие годы. Колхозы и МТС района имеют уже некоторый опыт в освоении товых земель. С 1951 но 1953 годы в районе раскорчевано и включено в пашню более 3 тысяч гектаров. На освоенных землях получен урожай зерновых по 17 центнеров и более. В 1953 году колхозы освоят еще 1.600 гектаров.Тов. Миненок также указывает, что Крыловская лугомелиоративная станция не выполняет своего назначения. Нужно, говорит он укрепить техническую базу станции.—  Трудящиеся нашей области, —  говорит председатель Томского облисполкома тов. В а с и л ь е в ,— с воодушевлением встретили решения партии и правительства по крутому подъему всех отраслей сельского хозяйства, развернули борьбу за претворение их в жизнь. У  нас есть все возможности для того, чтобы быстро .ликвидировать отставание сельского хозяйства области.

Однако, указывает он. богатые вознож-ности и резервы, имеющиеся в области для подъема сельского хозяйства, используются плохо. Мноше руководители партийных и советских организаций, руководители колхозов и МТС и сельскохозяйственных органов несамокритично оценивают свою деятельность, продолжают поверхностно руководить сельским хозяйством. Так, например, работают руководители Зырянского, Шегарского, Пышкино- Троицкого и некоторых других районов.Он подвергает резкой критике руководителей Молчановского райкома партии и райисполкома, которые не уделяют серьезного внимания подъему экономики колхозов, улучшению работы МТС.Тов. Васильев отмечает серьезные недостатки в работе областого управления сельского хозяйства. В аппарате управления не изжит канцелярско-бюрократический стиль работы. Специалисты уп1)авле- ния проводят иного времени за составлением всевозможных директив и ука.заний, редко бывают в колхозах и МТС, не по.«о- гают руководителям колхозов и МТС устранять недостатки в работе.Тов. Васильев обращает внимание на необходимость усиления подготовки колхозов и МТС к весеннему севу.Директор Корниловской МТС тов. Ф о н - 
ш т е й н  отмстил, что многие ,^мли на территории зоны МТС, принадлежащие лесхозу, могут быть использованы для расширения кормовой базы для общественного лсивотноводства.Тов. Фонштейя ука.зал на серьезные недостатки в финансировании машинно- тракторных станций областным управлением сельского хозяйства, на то, что главный инженер управления тов. Пряхин не оказывает МТС должной технической помощи Плохо организовано управлением проектирование строительных работ в МТС.На вопросах улучшения семенного хозяйства колхозов области остановился в своем выступлении директор Сибирского ботанического сада тов. Прикладов,Затем выступил секретарь Васюганско- го райкома партии тов. Матрохин. Он ска.зал что надо больше оказывать помощи отдаленным от областного центра районам, в которых нет МТС.В нашу область, говорит он. с каждым годом все больше и больше поступает сельскохозяйственной техники, но областные организации не заботятся о том, чтобы снабдить колхозы, которые не обслуживаются МТС, конными и ручными машинами.Члены бюро обкома КПСС, указывает тов. Матрохин, не бывают в отдаленном Васюганско.м районе.Председатель колхоза имени Мо.лотова, Кожевниковского района, тов. Ш а д р и н  рассказал о том, какие меры наметили колхозники по подъему хозяйства колхоза. Решено получить в ньтнешнем году но 16 центнеров зерна с гектара на всей' площади посева зерновых культур. Заготовлено 1.400 гектаров зяби, много паров, имиется нужное количество семян высокой кондиции. Колхозники решили расширить в этом году посевную площадь на 250 гектаров.Заведующий сельскохозяйственным отделом обкома КПСС тов. Д е р я б и н  в своем выступлении останов1Ился на вопросах укрепления трудовой дисциплины, улучшения организапии и оплаты труда в колхозах и МТС, укрепления производственных бригад.Он отметил, что наша область располагает большими возможностями для быстрого подъема зернового хозяйства и животноводства. Необходимо принять мерк по дальнейшему организарионно-хозяйсг- венному укреплению колхозов, укрепить колхозы и МТС опьггнымп кадрами.О повышении роли МТС в организационно-хозяйственном укреплении колхозов говорил главный агроном Митрофановской МТС Асиновского района тов. К а п л е н к о . Он тажже обратил внимание на необходимость больше вносить удобрений при посеве зерновых культур.Председатель колхоза имени Ворошилова, Колпашевского района, тов. Т р и ф о н о в  указал, что отдельные руководители городских промышленных предприятий, организаций и учреждений несерьезно, а подчас и безответственно относятся к о т бору и направлению на работу в село кадров.' На работу в колхозы иногда на- правляются слабые или провалившиеся на прежнем месте работники.Директор Томского подшипникового завода тов. Л а п т е в  сказал, что коллектив завода в ответ на призыв коллектива ленинградского завода «Электросила» взял на себя ряд обязательств, в том числе в этом году втрое увеличить изготовление запасных частей для машинно-тракторных станций области. Он рассказал также об оказанной коллективом зашода помощи подшефному колхозу.Тов. Лаптев от имени коллектива завода обрати.тея с  призывом к коллективам нромьшыенных предприятий гор. Томска, развернуть социалистическое соревнование за успешное выполнение всех заказов для сельского хозяйства.Председатель колхоза имени Кагановича, Зырянского района, тон. Еф р е м е н к о  подверг критике руководителей областной конторы «Водстрой», не обеспечившей колхоз необходимыми материалами и оборудованием для водоснабжения животноводческих ферм, и Гуопгору «Сельэлектро», которая халатно относится к запросам колхозов и, например, отгрузила для колхоза неисправный генератор.В прениях выступили также: секретарь Пышкино-Троицкого райкома КПСС по зоне Пышкинской МТС —  тов. Т о п -  
к и н , директор Баткатской МТС —  тов. 
К а т а р ж н о в , секретарь Бакчарского райкома КПСС по зоне Ключевской МТС —  тов. Л о м а е в , начальник областного управления сельского хозяйства ‘—  тов. С е р п е - 
н и н о в , председатель колхоза «Прогресс», Томского района, —  тов. И в а н о в .После заключительного слова тов. Москвина пленум принял решение по .обсужденному вопросу.
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в социалистическом соревновании 
среди работниц сушильного цеха Том. 
ской карандашной фабрики хороших 
производственных успехов добилась ста

хановка-сортировщица Г. Г. Лукьянова. 
Она сменную норму выполняет на 
200— 250 процентов. В выполнении взя
тых обязательств ей большую помощь 
оказывает старейшая работница цеха 
бракер О. С . Левчукова.

На снимке (слева направо): сортиров
щица Г. Г. Лукьянова и бракер О. С . 
Левчукова — депутат областного Сове
та.

Фото Ф . Хитриневича.Выполнять заказы в номенклатуре де»алейЗавод режущих инструментов обязан изго1ов.шть шесть видов шестерен и ступицы для тракторов. ирои.!водо1во деталей для сельскохозяйственных машин коллектив завода считает делом большой важности.Па ноковке заготовок деталей к тракторам кузнец тов. Шемчук выполняет по 2 ,0 — 3 нормы.Б инструмента.1ьном цехе обрабатываются шестерни (.деталь Л: 41). На этой работе заняты лучшие токари цеха тт. Пирогов, Боскресенский, Богачев и Буданов.Токарь тов. Пирогов, применяя скоростные и силовые режимы резания, вы- нолняет свое задание вдвое быстрее, чем нолагАется по норме. Средняя выработка токаря тов. Буданова составляет 218 нроцентов сменной нормы. Токари- инструментальщики за короткий срок выполнила полугодовое задание.Ответственную работу —  нарезание зубьев выполняет в ремонтном цехе лучший зубофрезеровщик тов. Родюков. Он работает на двух станках: на зубофрезерном и зубострогальном. Умело раенреде- лив свое рабочее время между обслуживанием и наладкой станков, тов. Родюков выполняет в день нри обработке деталей к сельхозмашинам но две и три Нормы,Однако в организации производства деталей в сельскохозяйственным машинам еще имеется много недостатков. Недопустимые задержки происходят при термической обработке шестерен в экспериментальном цехе, которым руководит тов. Фельд.'ман. Здесь ие выполняется график закалки шестерен. Этим тормозится работа на операции шлифовки.План выполняется лишь по количеству дета.тей, но не в номенклатуре. Для изготовления ступицы и шестерни № 51 нет стали необходимой марки и нужного размера. Недостаточно материала для производства одного из видов шестерен, которых вместо ста штук но плану на первый квартал сделано лишь 28. В этом повинны работники отдела материально-технического снабжения, которые не обеспечи.ли завод Необходимыми материалами.Начальнику отдела снабжения т о в .,Козлову надо проявлять больше оперативности в работе и обеспечиватьпроизводство запасных частей по всей номенклатуре деталей.Руководству завода следует принять решительные меры к тому, чтобы полностью выполнить заказы для сельского хозяйства.
Б .  Б О Г А Ш О В .

.Сибирские огни“  1Вышел из печати первый номер за 1954 год журнала «Сибирские огни».Номер открывается редакционной статьей «Идеи Ленина бессмертны».В разделе «Проза и стихи» большое место занимают произведения украинских писателей и поэтов. Здесь публикуются стихи П. Тычины — «На Переяславской Раде»,, 0 . Новицкого —  ̂ «С тобою мы, сестра-Россия!», И. Неходы —  «Моя отчизна», «Лунная дорожка», отрывок из романа П. Панча —  «Рождение легенды о Самийле Кошке».В номер помещены стихи Е. Стюарт —  «Анос», «В дороге», И. Рождественского—  «Девушка с вершины Берикчула», начало романа Н. Павлова —  «Конструкторы».Раздел «Дела и люди» представлен очерками Н. Мейсака «Да будет свет!» и Б . Араличева —  «Первые шаги».В журнале публикуется статья В. Ци- бы —  «300-летие воссоединения Украины с Россией». Творчеству сибирского художника И. И. Тютикова . посвящена 1 статья М. Мочалова.В номере богато представлена критика и библиография. В этом разделе публикуются статьи: Ан. Дремова —  «Проблемы типичности в эстетике Максима Горького», А. Еоптелова и С. Суразакова —  «Молодая литература горного Алтая», А. Смердова —  «Стихи о кузбасских шахтерах», Н. Яновского —  «Новый роман о Радищеве», А. Никулькова —  «Содержанию нужна форма», Б. Рясенпева —  «Страница великой жизни», В. Голанта—  «Пьеса о незабываемых днях». В «Книжном обозрении» даны рецензии па сибирские издания.

к. I

■ );

1  I

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Соскресенье, 28 марта 1954 г. 2^  64 (9402) К Р А С Н О Е  З Н А М Я

i. 1г

f

БЫСТРЕЕ ЗАВЕРШИТЬ РЕМОНТ РЕЧНОГО ФЛОТА
☆  ☆

ПОТОЧНО-ГРУППОВОЙ МЕТОД 
РЕМОНТА СУДОВНоскольк.0 лет полряд коллектив рабочих, илженерно-техничоских рабеш1икив и служащих Самусьского судоремонтного завода занимался изучением техноудогии ремонта судов с  тем, чтобы выработать лучшие методы и способы ремонта флота. Особенно многое сде-тади рабочие и инженерно-технические работники предприятия летом прошлого года. На основе изучения опыта судоремонта прошлых лет на заводе вырабо'ган новый метод ремонта с у дов ---  НОТОЧНО-ГРУПБОВОЙ.Особенности нового метода ремонта судов заключаются в том, что суда не ремонтируются все сразу. При поточно-груп- новом ремонто суда ремонтируются группами.Новая технология ремонта потребовала иного 1ыаниронания работы всего предприятия. Загрузка цехов перестроена с расчетом окончания работ по судну —  текущего ремонта в 6—8 дней и среднего ремонта —  в 12— 15 дней. Консгрук- торскнн отдел завода согласно графику обеспечивает рабочими чертежами цехи за 4— 5 дней до начала работы на том или ином судне. Заранее расплани)я>вав технологические операции, обеспечив цехи чертежами, руководители завода имеют виз-, можность Вести борьбу за уменьшение сроков изготовления деталей по цехам, сократить цикл изго'говления смежных деталей. Это помогло создать поточное ПРОИ.ЩОДСТВО в цехах. Срок пребывания детален в промежуточной кладовой'сократился с 25— 30 дней до 3— 4 часов, а в некоторых случаях цех, заканчивая операцию, сейчас же передает деталь другому цеху.Иоточно-гручшовой метод ремонта позволил поднять роль мастеров в цехах и упорядочить их работу. Мастер теперь имеет время для того, чтобы больше обращать внимания на приготовление и отбор материалов, на лучшую подготовку рабочих мест, усилить, контроль за производственной деятельностью рабочих.Повысились качество и оперативность планирования в целом по заводу. Планы цехам теперь выдаются не в часовом измерении, а в предметном; улучшился контроль за работой цехов со стюроны йиспетчерского аипарата. Повысилась ответственность коллектива всего завода за качество и сроки ремонта судов.Внедрение поточно-группового метода ремонта положительно сказалось на работе П1)едприятия. Возьмем итоги работы за январь и февраль. План ремонта пере- вынолнеа. В прошлом году за этот же де- риод мы имели отставание.

Коллектив завода широко развернул социалист и чосвое соревнование за ускорение ремонта флота, борется за окончательное внедрение поточно-группового метода ремонта. Особенно активно шло социалистическое соревнование в дни предвыборной стахановской вахты. До 14 марта коллектив сдал в зимней технической готовности 2 судна сверх плана. Это достигнуто путем сокращения цикла.Неплохих производственных пшизате- лей добились рабочие литейного, кузнечного и механического цехов. Они досрочно закончили программу судоремонта и переключились иа судостроение и капитальный ремонт флота. Следует отметить, что в механическом цехе новая технология судоремонта да.та возможность широко внедрять передовые методы обработки металлов. В цехе внедрено силовое резание металлов, широко практикуется пооперационная обработка детален..Улучшилась работа и других цехов. Столярный цех параллельно с судоремонтом. проволпт весенние работы: окраску, надстройку судов и т. д. Это. гарантия того, что мы в ускоренном темпе бугем вести подготовку флота к навигационной готовности. Слесарный цех в этом готу рапотает по графику. Заканчивает судоремонт котельный цех. Коллектив этого цеха взял обязательство отремонтировать сверх плана корпус одного судна, находящегося на к!й1ШП'альном ремонте.Однако в работе по новому методу есть еще много недостатков и недоделок. Основной недостаток заключается в том, что на заводе еще часты сл5̂ аи  невы- по.1ненпя графика. Это объясняется мно- гп.\ии причинами: и тем, что мы еще не вполне овладели новым методом судоремонта, и тем. что коллективы цехов еще слабо борются за выполневие графика Есть и другие причины. Предприятие плохо снабжается и.атериалами и инструментом. Главный недостаток в снабжении —  неритмичность поступления материалов. Мы нескалько' раз обращали внимание пароходства на это обстоятельство. но снабзгение до сих пор не улучшилось. Такое положение отрицательно сказывается па производственной деятельности завода, мешает по-настоящему внедрить поточно-групповой метод ремонта.Все эти недостатки надо быстро устранить.
В .  П А С Т А Н О Г О В ,  

н а ч а л ь н и к  п л а н о в о -п р о и з в о д с т в е н н о го  
отдела С а м у с ь с к о го  

суд о р е м о н тн о го  завода.

Х О Р О Ш О  п о д г о т о в и т ь с я

h ВОМДЕНИЮ СУДОВ 
ПО-НОВОМУв  нашем бассейне широкое распространение подучило вождение караванов барж методом толкания. Этот передовой, прогрессивный метод оправдал себя.Новый метод судовождения требует некоторой реконструкции судов-толкачей .и несамоходного флота. Так, на толкачах возводятся повышенные рубки, ставится дублирующее рулевое уиравление, усиливается носовая часть судна. На баржах снимаются кринолины, усиливаются трюмные крепления, видоизменяется сигнализация и электроосвещение. Все это требует капитальных работ, и поэтому в зимний отстой флота 1953— 1954 гг. коллектив Моряковского завода поставил перед собой задачу— провести иереобору- дование 38 лесовозных барж для вождения их методом толкания.Работы начались с самого начала отстоя. исибеино активно они велись в дни предвыборной стахановской вахты. 10 марта на всех 38 баржах были закончены столярно-цдотничные работы.Проведено переоборудование и на судах-толкачах.Но наша работа но переоборудованию сведена на нет тем, что мы • не молсем выпустить суда в зимней технической готовности цз-за отсутствия электрообору- доваиия.Вызывает тревогу также и то, что на нашем заводе не̂  ведется учеба кадров, не обобщается и не распространяется опыт волсдения караванов барж методом толкания. Усобенно важно провести эту работу с экингкйсами барж, переоборудованных для толкания. Неплохо было бы организовать семинар но обмену опытом сулоиождсиия с тем, чтобы привлечь на него нодав.тяющее большинство плавсостава.В предстоящей навигации вождение барж Толканием займет видное место. Руководители пароходства должны обеспечить завод всем необходимым, чтобы подготовиться к этому важному делу. Л1ы в свою очередь обязуемся не позднее чем к 15 анреля сдать суда для вождения их методом толкания в полной готовности.

М . Г Ы Н Г А З О В ,  
н а ч а л ь н и ц  с т о л я р н о -п л о т н и ч н о г о  ц е х а  

М о р я н о в е н о го  завода.

На снимке; лучший плотник Моряковского судоремонтного завода 
П И. Королев. На ремонте барш он добился высокой производительности 
труда, выполняя по две и больше норм в смену.

Фото В. Липатова.

Перевыполняем
нормыПаша бригада занята на ремонте несамоходного флота. За отстой 1953 —  1954 гг. нами отремонтировано 4 баржи. Мы систематически выполняем сменные задания на 140— 150 процентов.Наш успех объясняется тем, что мы правильно и полно используем рабочий день. Большое внимание уделяем подготовке рабочего места, инструмента, материалов. Ко.тлевтив бригады дружный, работоспособный, трудовая дисциплина у нас не нарушается.В дни стахановской вахты в честь выборов в Верховный Совет СССР мы отремонтировали одну из барж на 13 дней раньше срока.Работать можно еще лучше, но у пас много недостатков в планировайии. Иногда во-время не бывает материалов. Плохо организовано социалистическое соревнование. Обязательства мы имеем, но проверка их организована формально, ведется наспех. Такая постановка соревнования, конечно, мало способствует увеличению производительности труда.Мы сделаем все, чтобы своевременно отремонтировать флот и сдать его в навигационной готовности.

П .  К О Р О Л Е В ,  
п л о т н и к  М о р я к о в с к о го  с у д о р е м о н тн о го

завод а.С О В Е Т Ы  А Г Р О Н О М АУничтожение проволочных червей гексахлораномПроволочные черви, жедто-коричне- ] вого цвета, о упругим, как металлическая проволока ' телом, живут в ' верхнем слое почвы и повреждают различные сельскохозяйственные культуры, перегрызая их корни и подземные части стеблей. Вследствие этих новрелцений всходы зерновых культур и других растений гибнут, клубни и корнеплоды, в которых черви прогрызают глубокие или поверхностные ходы, становятся нестойкими и легко загнивают при зимнем хранении. В некоторые годы убытки от проволочных червей во многих хозяйствах нашей области оказываются весьма значительными.Проволочными червями называют ■ личинок (>1ододые стадии) жуков-щелк^шов. Эти личинки выходят из яиц, которые зкуки-щелкуны откладывают^  ̂ в верхний слой почвы пахотных угодий, чащеВС6ГО из ЗЭПбЖЯХ, МбЖНЯКЗХ, ЗЗрОС“ших сорняками паровых полях и других засоренных пахотных угодиях. Вышедшие из яиц проволочные черви в течение 5—6 лет живут в почве, зимуя на глубине 20 —  40 сантиметров, затем прз вращаются в неподвижных куколок. из которых выходят взрослые жуки.Всю свою жизнь проволочные черви на поверхность почвы не выходят. Они . трудно поддаются механическим и химическим воздействиям, так как хорошо защищены своим плотным покровом и очень стойки к ядам. В течение долгого времени не было достаточно эффективных мер борьбы с проволочниками; только в последнее десятилетие при применении нового препарата —  гексахлорана были получены хорошие результаты.

Гексахлоран в борьбе с проволочными червями на посевах зерновых культур может применяться различными способами (на площадях, предназначенных для посадки картофеля и корнеплодов, применять гексахлоран не следует, так как запах его может передаться клубням картофеля и корнеплодам):1. Путем внесенрм его в почву перед посевом в дозировке 15— 20 килограммов действующего начала гексахлорана (140— 180 килограммов дуста) на гектар. При применении гексахлорана в указанной дозировке наблюдается полное очищение почвы от проволочников.2. Значительно меньшее количество гексахлорана на единицу площади требуется при использовании его для предпосевного опудривания семян зерновых культур. Оба указанных способа борьбы с проволочиьвга червями испытаны в ряде областей Союза и дали хорошие результаты.Летом 1953 года кафедрой -зоо.тогии беспозвоночных Томского государственного университета были проведены полевые опыты но испытанию гексахлорана в борьбе с проволочными червями методом предпосевного опудривания семян озимой ржи в колхозе «Путь Октября», Пышки- но-Троицкого района, Томской области. Для постановки опытов был использован 25-процентный дуст гексахлорана на фосфоритной муке из расчета 0,5 и 1,0 килограмма на центнер семян. Опудрива- ние семян производилось за сутки до посева.Опытами установлено, что на площадях, где высевались семена, оиудренные

гексахлораном в дозировке 0 ,5  килограмма на центнер, мертвые проволочники составляли 62,5 процента и при дозировке 1,0 килограмм на цен'гнер —  71,4 дроцента. Общее же количество проволочников на этих площадях уменьшилось к концу вегетационного периода на 70 процентов.Кроме того, гексахлоран оказал стимулирующее действие на развитие озимой ржи, повысив полевую всхожесть семян. На участке, засеянном опудренными гексахлораном семенами, было на квадратном метре 4S0 растений, а на контрольном участке, где посев производился обычными семенами,— только 298. Возросла энергия кущения ржи, на 20 процентов увеличилась высота растений. Урожайность с опытных и контрольных делянок будет учтена летом 1954 года.Данные опытов позволяют рекомендовать для борьбы с проволочными червями в местных условиях опудривание гексахлораном семян зерновых культур из расчета от 0 ,5  до 1,0 килограмма 25-процентного дуста на фосфоритной муке на центнер зерна.Сама работа по опудриваник зерна дустом гексахлорана очень проста и легко выполнима в каждом хозяйстве Томской области. С этой целью можно использовать любую машину д.ля предпосевного протравливания семенного зерна. Удобнее всего применить машины порционного действия (типа «Идеал» и т. п .).
В . М . П О С П Е Л О В А ,  

кан д и д а т б и о л о гн ч е с н и х  н а у к .

Поднятьответственность МТС за льноводство12 лет занимаюсь я льноводством, —  с  тех пор, как в 1941 году был назначен бригадиром полеводческой бригады.Севооборотов у нас раньше не было, лея сея.ти часто по весновспашке, b p j'h - ную, об агротехнике ма.то заботились. Зато и урожаи больше 2 ,5— 3 центнеров волокна с гектара не получали. Сейчас мы стараемся следить за нашей агрономической наукой, применять у себя на полях достижения передовиков-практиков.Вое члены нашей бригады ' учатся на агротехнических курсах. Я в прошлом ГОТУ окончил т'рехлетние агротехнические курсы, организованные у нас в колхозе, и вьиещкал экзамены. Нынче учусь в специальном льноводческом кружке, который ведет агроном колхоза тов. Ожгихина.В 1953 году наша бригада сея.та 43 гектара льна. Сеяли его по многолетним травам. Под всю площадь посева вспахали зябь, весной произвели двукратную культивацию. Перегноя вывезли на каждый гектар тонн но 10— 12. Посеяли лен узкорядным способом. Посевы подкормили калийной солью и золой из расчета 50— 60 килограммов калийной соли и 1 центнер золы на гектар.На всей площади посева собрали в среднем по 4,4 центнера льносемян и примерно столько же льноволокна. Волокно сдаем высокими номерами.План сдачи льносемян государству колхоз выполнил на 603 процента. Только за сданные семена артель получила 95 тысяч рублей, 150 центнеров пшеницы, 1^ центнеров сахара. В порядке доиолнитель- ноп ои.таты наши льноводы иолучиля по 1 руб. 75 копеек, 2 килограмма 200 граммо'в пшеницы, 200 граммов сахару на трудоаснь.Успехи МОГЛ1И бы быть лучшими, если бы Туш ’усо-вская МТС лучше иомогала нам, льноводам. Известно, как важно вовремя убрать лен, малейший перестой его в ноле —  и уже теряется качество льнотресты и семян. Убира.1и мы лен вручную. Прислала МТС к нам в колхоз одну льнотеребилку, да и та убрала всего гектаров 5, все остальное время простояла. Льносемена мы сдали, а вот е льноволокном опять задержка получилась. До февраля месяца МТС не могла пустить в ход льнообрабатывающую машину, имеющуюся у нас в колхозе, и нам пришлось обрабатывать тресту вручную.В 1954 году бригада будет сеять 50 гектаров льна. Подготовку к вВеие мы ведем уже давно: заеыдали высококачественные семена на всю посевную п-ющадь, собрали много куриного помета и золы. Но МТС плохо ноработала осенью, не выполнила плана подъема зяби. Из общей площади посевов льна в 50 гектаров 15 нам придется сеять по весновспашке.Мы взяли социалистическое обязательство —  в :будущем году получить со всей площади иосева не ниже, чем не 4,5 центнера льно'Семял е ге>ктара и столько же льноволокна.
П .  Ж Д А Н О В ,

б р и га д и р  п ол евод ческой б р и га д ы  №  3  
к о л хо з а  и м ен и  М о л о т о в а , 

М и л ч а н о в с к о го  р а й о н а .Шефская помощЬ МТСКоллектив ГЭС-1, шефствующий над Рыбаловской МТС, оперативно откликается на просьбы руководителей подшефной МТС, оказывает ей большую помощь в работе.Шефы пять раз выезлеади в МТС, помогали внедрять заводскую культуру в работу машинно-тракторной станции. Заместитель начальника котельного цеха ГЭС-1 тов. Гребеыев помог работникам МТС правильно организовать труд механизаторов на ремонте тракторов. Директор электросети тов. Космынин оказал помощь работникам котельной мастерской по устранению недостатков в работе силового хозяйства, составил инструкцию по обслуживанию котельной установки и оперативный журнал приема и сдачи сиен.Начальник отдела капитального строительства тов. Бердинский дал механизаторам консультацию по вопросам строительства парников и теплиц в колхозах. Бригада работников электростанции провела контрольный осмотр помещения животноводческой фермы колхоза «Серп и молот», где механизаторы МТС скоро начнут установку' автопоилок и электродоильных агрегатов.В МТС отправлено более 40 плакатов по технике безопасности, библиотека с большим выбором технической, художественной и политической литературы.Работники электростанции оказали помощь партийной и профсоюзной организациям МТС в налалгивании массово-политической работы. Иредседатель завкома тов. Янковский провел в МТС беседу с членами рабочкома по вопросам организации дрофсоюзной работы, передал им библиотечку профсоюзного активиста. Художник тов. Грехнев оформил в МТС стенд для стенной газеты, помог в выпуске двух номеров газеты.В МТС выезжала бригада участников художественной самодеятельности коллектива электростанции. Шефы выступили с большим концертом на совещашш передовиков сельскохозяйственного производства, проведенном в Рыбаловской МТС.

ПО томской ОБЛАСТИ
2 4  года работы 
в животноводстве24 года работает конМхом в колхозе «К новым победам», Шегарского района, А. Ф. Спиридонов. За это время он вырастил сотни лошадей.В 1952 году он получил и вырастил 10 жеребят от 10 коиеиаток, в 1953 году —  11 жеребят от И  конематок.А. Ф. Спиридонов награжден медалью «За доблестный труд в Великой Отечественной войне 1941— 1945 гг .» , много раз премировался грамотами и денежными премиями.

Е .  К О Т И К О В .

Долгосрочные
ссуды
работникам МТС

Выполняет заказы для сельского хозяйства и коллектив ремонтно-механического цеха. Здесь для колхозов изготовлен слесарный и кузнечный инструмент.
И .  А Н Т О Н О В .

Парниковые рамы 
для колхозовКоллектив Асиновского райпромкомби- ната изготовляет для колхозов района парниковые рамы. Продано колхозам «Комсомолец», «Победа», имени Хрущева, имени Лысенко и другим 400 рам. В ближайшее время будет изготовлено еще 300 рам. 1.300 рам комбинат изготовит для колхозов других районов области.

Г .  Е К И М О В .

Томское отделение Сельхозбанка СССР цредо.ставляет долгосрочные кредиты на индивидуал1>иое жи.тищное строительство рабочим, ишкенерно-техническим работникам и служащим машиино-тракториых сташ шй. Работникам МТС выдаются ссуды до 12 тысяч рублей со сроком погашения в 10 лет. Ссуды погашаются в рассрочку, равными частями в течение вось.ми лет, начиная с  третьего года.Четырнадцати механизаторам Томской МТС уже выделены долгосрочные ссуды. Электросварщик II. (шипов, токари А. Шефер и В. Буклова получили по 12 тысяч рублей на строительство домов. Остальным механизаторам, в связи с переходом их в постоякные штаты МТС, предоставлены ссуды в размере 3 тысяч рублей на перевозку имеющл.хся у них домов из соседних сел к месту расположения МТС.По 72 тысячи рублей выделено также механизатор;ьм Ювалинской, Асиновской,, Громышевской и других МТС. Общая сумма долгосрочных кредитов, выделенных отделением Сельскохозяйственного банка в текущем году для механизаторов, составляет 1 миллион 860 тысяч рублей.
Для сельского 
хозяйстваКоллектив Томской карандашной фабрики активно оказывает помощь сельскому хозяйству. Недавно рабочие и работницы предприятия отгрузили для колхозов 132 парниковых рамы. Активно участвовал в изготовлении парниковых рам коллектив ремонтно-строительного цеха. Здесь высоких производственных показателей добились лучшие стахановцы-столяры тт. Крывов, Павлов и Садокин.Сейчас на фабрику поступил заказ на изготовление большой партии ульев. Ведется подготовительная работа. Уже составлены чертежи, производится заготовка ииломатериалов.

Областной слет 
юных читателейВчера в зрительном зале Дома офицеров состоялся областной слет юных читателей. На слет собралось более 700 учащихся школ г. Томска, а также школ Ко- жевниковского. Зырянского, Цышкино- Троицкого, Туг^ского, Шегарского, Аси- нов'Ского и Томск-ого районов.Научный работник государствеяиого университета Т. В. Ошарова выступила из слете с докладом «Любите книгу —  источник знаний». Затем, тепло встреченный учащимися, стахааовец государственного подшипникового завода Н. И. Радченко рассказал о своей ра^боте, о том, какое важное значение имели ^книги в его жизни.Преподаватель университета, профессер доктор физико-технических наук, лауреат Сталинской премии М. А. Большаиина дала учащимся ряд советов о том, как нужно нравильио работать над книгой.Депутат Верховного Совета СССР, профессор доктор А. Г. Савиных рассказал об огромной заботе Коммунистической партии о детях, посоветовал школьникам настойчиво учиться, больше читать, чтобы стать достойными счтюителями коммунистического общества в нашей стране.В гости к детям б ш  приглашен писатель А. С. Некрасов. Он прочитал присутствующим свой рассказ «Самый маленький», рассказал о том. как пишутся художественные произведения, ответил на многочисленные вопросы юных читателей.К участникам слета пришли самые юные дюбите.ти книг, мальчики и девочки из детского сада iNs 2. Они поздравили присутствующих иа слете с  праздником книги, преподнес.ти им букеты цветов.Затем выступили участники лучших коллективов художественной самодеятельности школ г. Томска.В малых залах были организованы игры и танцы, сеансы телевидения, коллективные осмотры многочисленных книжных выставок и монтажей.По Туганскол\у району

С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О  Ж И В О Т Н О В О Д Ч Е С К И Х  
П О М Е Щ Е Н И ЙМашинно-тракторные станции района широко развертывают строительство жи- во'гноводческих помещений в колхозах. Туруытаевская МТС строит скотоиомеще- ння в семи колхозах.В колхозе «Прогресс» оборудован и вступил в строй телятник. В колхозах «Большевик», «Социа.чистическая Сибирь», «Путь к коммунизму» строятся коровники на 124 головы каждый. В коровниках будут установлены автопоилки II кормозапарники.В колхозах имени Калинина, имени Крупской, «Прогресс» и «Путь Ленина» началось строительство свинарников. Для строительства полностью заготовлены лесоматериалы.

Р А Д И О Ф И К А Ц И Я  К О Л Х О З О ВВ 1954 году в районе радиофицировано три колхоза. Вступили в строй действующих радиоузлы в колхозах имени Молотова, «Путь Ленина», имени Андреева.В этом году намечено построить радиоузлы еще в 7 колхозах. К концу года почти все колхозы района будут радиофицированы.

Н О В А Я  К О Л Х О З Н А Я  Э Л Е К Т Р О С Т А Н Ц И ЯНакануне выборов в Верховный Совет СССР в колхозе имени Чапаева дала первый ТОК колхозная электростанция мощностью в 65 киловатт. Электрические лампочки залсглись в домах колхозников, в колхозном клубе, на улицах села Ко- нинино.После сдачи электростанции в промышленную эксплоатацию на ее энергии будут работать мельница, пилорама. Намечено таклге электрифицировать работы на току, приготовление кормов на животноводческих фермах. Электрический тов получит теплица.
Р А З В И Т И Е  Т О Р Г О В Л И  

И  О Б Щ Е С Т В Е Н Н О Г О  П И Т А Н И ЯВ районе расширяется сеть предприятий торговли и общественного питания. В этом году открыты столовая в Рождественской МТС, столовая и пекарня в Петропавловской МТС, скоро начнет работать столовая в Турунтаевской МТС. В районном центре —  селе Александровское заканчивается строительство чайной. В текущем году в районе будут выстроены большой склад райпотребсоюза, несколько овощехранилищ, новый сельмаг в село Еонпнино и другие торговые помещения. На строительство райпотребсоюзу отпущено 400 тысяч рублей.В ГОРОДСКОЙ ТЕПЛИЦЕ
Ш -̂
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Томский трест столовых по
строил в г. Томске шлакоблочную 
теплицу общей площадью в 400 
квадратных метров. Теплица име
ет водяное отоплениа

Недавно работники теплицы 
сняли первый урожай — 275 ки
лограммов зеленого лука. Лук пе
редан предприятиям общественно
го питания. В начале апреля бу
дет снят второй урожай — ие ме
нее 300 килограммов зеленого 
лука.

В теплице уже цветут огурцы.

Первый урожай огурцов, примерно 
400 килограммов, работники теп
лицы предполагают снять 5 — 10 
мая.

Ранняя капуста распикирована 
в торфяные горшочки. Ее выса
жено 1.000 корней. На площади 
в 40 квадратных метров посаже.ча 
редиска; к 20 апреля будет снят 
первый урожай ее — около 160 
килограммов.

На снимке: работницы теплицы 
поливают огурцы.

Фото Ф. Хитриневича.

: (

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я 8 < и я с р е с е т л , 2 8  «арта 1 9 5 4  г .  7̂  6 4  ( 9 4 0 2 )Заявление Болгарского правительстваСОФИЯ, 26 карта. (ТАСС). Сегодня пра нительство Народной Республики Болгарии передало для опубликования в печати заявление, в котором говорится:Правительство Народной Республики Болгарии с особенным вниманием следило за ходом совещания в Берлине, так как оно всегда придавало и придает большое значение каждому мероприятию, которое может привести к уменьшению международного напряжения и укреплению мира во всем мире.Достигнутые на совещании в Берлине результаты показали, что путем переговоров можно найти разрешение спорных и нерешенных вопросов. Болгарский народ, так же как и правительство Народной Республики Болгарии, с одобрением отмечает достигнутое на этом совещании соглашение по некоторым вопросам.Берлинское совещание показало, что возможно добиться разрешения и германской проблемы и связанного с нею вопроса о безопасности в Европе, что будет способствовать дальнейшему уменьшению напряжения. Это особенно необходимо ввиду того, что в Западной Германии милитаристские и реваншистские элементы все больше поднимают голову и могут поставить снова под угрозу мир в Европе и во всем мире. Болгарский народ, который дорого заплатил за сотрудничество фашистских болгарских правительств с германскими империалистами, ясно видит серьезную опасность, которая вытекает из нынешнего положения Западной Германии. Его интересы, как и интересы всех европейских народов, требуют принятия эффективных мер и предотвращения событий, которые непосредственно бы угрожали безопасности народов в Европе.Правительство Народной Республики Болгарии, выражая миролюбивые стремления болгарского народа, всегда поддерживало и будет поддерживать все мероприятия, которые ставят целью устранить угрозу восстановления милитаризма и реваншизма в западной части Германии. Оно глубоко убеждено, что предложение Советского правительства об «Общеевропейском договоре о коллективной безопасности в Европе» отвечает национальным интересам'европейских народов. Принятие этого предложения одновременно устранит

опасность, которая кроется в проводимой некоторыми кругами политике создания в Европе группировок государств, направленных против других государств.Болгарский народ нуждается в прочном мире, чтобы продолжать и впредь всеми силами строительство социализма. Этим задачам подчинена и внешняя политика Народной Республики Болгарии, которая глубоко миролюбива и проистекаеи из самой сущности нашего народно-демократического строя.Болгарский народ испытал на собственной спине несколько войн, развязанных, между прочим, политикой создания агрессивных группировок государств. После того, как Болгария дважды попадала в зависимость от агрессивного германского милитаризма, она сегодня кровно заинтересована в скорейшем разрешении германского вопроса путем создания единого, демократического и миролюбивого германского государства. Этого требуют национальные интересы и безопасность всех европейских народов, в том числе и в первую очередь самого германского народа.Заключение «Общеевропейского договора о коллективной безопасности в Европе» явилось бы решающим шагом в разреше- пии этой важной задачи и в уменьшении международного напряжения путем установления прочного мира и деловых связей между всеми европейскими народами, а также и между народами всего мира.Правительство Народной Республики Болгарии считает, что заключение предложенного Советским правительством «Общеевропейского договора о коллективной безопасности в Европе», в котором наряду с остальными европейскими странами будут участвовать и Балканские государства, сыграет решающую роль в деле обеспечения мира и безопасности на Балканах.Болгарский народ и правительство Народной Республики Болгарии безоговорочно поддерживают предложение Советского правительства о заключении «Общеевропейского договора о коллективной безопасности в Европе». Правительство Народной Республики Болгарии окажет всю возможную поддержку осуществлению этого предложения и с большой готовностью приняло бы участие в этом договоре.

На сесоии Исполнительного бюро ВФП

В Совете министров Германской Демократической РеспубликиБ Е Р И Н . 26 марта. (ТАСС). Как сообщает ведомство печати при премьер-минн- стре Германской Демократической Республики, вчера состоялось, чрезвычайное заседание Совета министров Германской Демократической Республики. На заседании обсужаался вопрос о дальнейшем улучшении условий работы и жизни трудящихся . Были обсуждены мероприятия, прове

денные в этом направлении после постановления п-ранигельства ГДР от 10 декабря 1953 года, подвергнуты критике имез- шиеся недостатки по осущестелению этого постановления и намечены конкретные меры, направленные на дальнейшее повышение жизненного уровня населения республики.

ВЕН А, 26 марта. (ТАСС). На вчерашнем заседании Исполнительного бюро ВФП с докладом на тему «Борьба за признание и применение основных нринцииов защиты профсоюзных прав и подготовка к 1 Мая 1954 года» выступил секретарь ВФП Дю Пжан-шэн.Лю Чжан-шэн напомнил, что в решениях 3-го Всемирного конгресса профсоюзов придается огромное значение борьбе трудящихся и профсоюзных организаций в защиту и завоевание профсоюзных прав и демократических свобод. В частности, конгресс отметил, что в связи с усилением наступления монополий и правительств капиталистических стран на профсоюзные организации и социальные законы, введенные в результате упорной борьбы трудящихся, необходимо провести 1 Мая 1954 года под лозунгом защиты и завоевания профсоюзных прав и демократических свобод.В капиталистических странах, сказал докладчик, реакционные силы толкают свои государства все дальше и дальше по пути фашизации и нарушения законных прав и свобод трудящихся.Правительство СШ А издало ряд законов, которые значительно урезали экономические и социальные права рабочих и служащих. Происходят гонения и нападки на прогрессивных деятелей профсоюзного движения. По закону Маккарэна из США высланы сотни профсоюзных деятелей иностранного происхождения за участие в забастовках против безработицы. Увольняются с работы все, кто выступает против фашистской «деятельности» сенатора Маккарти.Руководители парижской торговой палаты требуют от правительства издания закона, запрещающего политические забастовки.Директор завода «Фиат» (Италия) потребовал увольнения пятисот рабочих только за то, что они являются коммунистами и социалистами. В Англии участились случаи дискриминации профсоюзных активистов —  участников забастовок. Жестоким образом подавляются демократические свободы и нарушаются проф

союзные права в колониальных и  полуколониальных странах.Па наступление реакции, на террор, на нарушение демократических свобод я профсоюзных прав, продолжал Лю Чжан- шэн, трудящиеся отвечают героической борьбой за лучшую жизнь, национальную незавпсимость, за мир и хлеб; активизировалась деятельность рабочих и профсоюзных организаций, крепнет единство действий трудящихся в защиту своих прав.Всемирная федерация профсоюзов, подчеркнул докладчик, через международные объединения профсоюзов и национальные профцентры оказывает конкретную помощь борющимся трудящимся, мобилизует их на еще более решительные и сплоченные действия в защиту и для завоевания профсоюзных прав и демократических свобод. Лю Чжан-шэн предложил наладить самое тесное сотрудничество с юристами в международном и в национальных масштабах в борьбе против посягательств на профсоюзные права трудящихся.От имени секретариата ВФП он внес предложение о создании комиссии по составлению проекта хартии профсоюзных прав трудящихся и об утверждении ее после широкого обсуждения среди членов профсоюзов как входящих, так и не входящих в ВФП, на следующей сессии генерального совета ВФП.Первым по докладу Лю Чжан-шэна в прениях выступил генеральный секретарь Международного объединения профсоюзов работников почты, телефона, телеграфа и радиовещания Баумгарт. Он рассказал о наруигениях профсоюзных прав и демократических свобод в капиталистических и Ео.1Гониальных странах.Выступивший затем секретарь ВПСПС Л. Н. Соловьев подробно остановился на наступлении реакции на профсоюзные права и демократические свободы в капиталистических и колониальных странах.В прениях также выступили вице-председатель ВФП Толедано, Саарине и другие.Сессия продолжает свою работу.

Победа советских шахматистов
Международный шахматный турнир в Бухаресте

Закрытие девятой сессии экономической 
комиссии ООН для Европы

Агентство Синьхуа о политике США в АзииПЕКИН, 26 марта. (ТА(Х)). АгентствоОиньхуа передает:Военное окружение Китайской Народной Республики, поддержание американского господства в Азии и сохранение напряженности в этой и в остальных частях света —  таковы ц е ж  действий, предпринимаемых Соединенными Штатами в последнее время. Именно этими целями продиктованы создание американских военных баз вокруг Китая, заключение военных соглашений, организация военных союзов и вооружение армий марионеточных режимов.Пере.мирие в Корее ознаменовало провал американских империалистических планов вторжения в Китай путем агрессии против Кореи. Перемирие привело к некоторой разрядке международной напряженности. Однако американские правящие круги продолжают проводить свою политику враждебности в отношении Китая.Стратегия американского правительства в отношении Китая не является секретом. Она открыто обсуждается в американской прессе. Американский журнал «Ньюс уик» в конце 1953 года сообщал, что вице-про- .зидент СШ А Никсон после поездки но странам Азии и Ближнего Востока внес в американский национальный совет безопасности предложение создать так называемый «военный полумесяц», включающий Турцию, Иран, Пакистан, Индо-Ки- тай. TaiiBaflb и Японию, чтобы окружить Китай и Советский Союз. Эта стратегия «военного полумесяца», указывал журяа.д, получила одобрение высших властей Соединенных Штатов.После Берлинского совещания СШ А не только не отказались от своих действий, направленных на создание «военного полумесяца», но и усилили их. Как известно. Соединенные Штаты заключили с Ли Сын Маном так называемый «договор о взаимном обеспечении безопасности», стремясь превратить Южную Корею в постоянную американскую военную базу. В настоящее время СШ А делают все возможное для того, чтобы поддерживать в Корее состояние неустойчивости и помешать разрешению корейского вопроса. Нарушая соглашение о перемирии, они незаконно подвозят в Южную Корею оружие и самолеты, а также создают четыре новые дивизии для Ли Сын Мана. который кричит, что ему позволено предиринять «поход на Север».В Ин,до-Китае. который американские милитаристы рассматривают как центр «военного полумесяца». Соединенные Штаты усиливают вмешательство в колониальную воину, пытаясь захватить в свои руки главные средства контроля, а также военное командование. Они вооружают войска марионеточных режимов и

создают препятствия для достижения мира в Иидо-Китае путем переговоров.В Японии Соединенные Штаты заключили с правительством Иоснда «соглашение о помощи в обеспечении взаимной оборшы», еще больше усилив свой военный контроль над Японией как над своей военной базой. Соеаиненные Штаты неоднократно заявляли о своем намерении постоянно оккупировать Окинаву и в настоящее время строят там новые авиабазы.Цредставители американского правительства и американские генералы один за другим совершают поездки на Тайвань. Туда непрерывным потоком поступает из СШ А военное снаряжение для охвостья гоминдановской банды. Помощник государ- «отеиного секретаря Робертсон ясно заявил. что американская «основная стратегия» заключается в том, чтобы использовать Тайвань для постоянной военной угрозы Китаю.Соединенные Штаты расширяют свои военные базы на Филиппинах, надеясь превратить эти острова в центр стратегического снабжения сети американских военных баз, созданных в целях агрессии в Азии. Соединенные Штаты стараются превратить Таиланд в свое предмостное укрепление. Под контролем американских советников в Таиланде строятся военные сооружения, стратегические шоссейные дороги, а также новые воздушные и морские базы. Американцы занимаются обучением таиландской армии.Недавно Соединенные Штаты объявили, что они предоставят военную «помощь» Пакистану. Они намерены вести переговоры с Пакистаном относительно строительства там авиационных баз. Нз- которые американские лидеры открыто заявили, что эта базы в Пакистане явятся «звеном» в цепи американских военно- воздушных баз. По указке Соединенных Штатов готовится заключение военного соглашения между Турцией и Пакистаном.Цели, кроющиеся за этими агрессивными действиями, ясны.Помощник государственного секретаря СШ А Робертсон, выступая в комиссии по ассигнованиям палаты представителей 26 января, заявил, что «сущность» американской политики заключается в том, чтобы «сохранить на неопределенное врз- мя американское господство на Дальнем Востоке» и таким образом держать Китай под угрозой нападения. Добиваясь создания своего «военного полумесяца», (Соединенные Штаты фактически проявляют прямую враждебность в отношении Китайской Народной Республики.Ясно, что американские правители че извлекли уроков из своего катастрофического поражения в континентальном Китае и из своего провала в Корее.

Ж ЕНЕВА. 26 марта. (ТАС5С). Вчера девятая сессия экономической комиссии ООН Д.1 Я Европы закончила свою работу.В заключение сессии выступил представитель СССР П. Н. Кумыкин. Он отметил, что прошедшая сессия показала значительный сдвиг в политике расширения и укрепления .экономического сотрудничества между всеми странами, что является характерным для общей обстановки последнего времени. Девятая сессия экономической комиссии, заявил (юветский представитель, показала, что на пути эко

номического сотрудничества еще стоят серьезные трудности, но они могут быть преодолены. Необходимость тесного экономического сотрудничества между всеми странами нрнзнаетсл улге повсюду.Закрывая сессию, председатель экочо- иической комиссии ООН для Европы Ульрих отметил, что вопрос о развитии торговли и устранении всех прелятствий на пути экономического сотрудничества можно назвать лейтмотивом работы 9-й сессии экономической комиссии ООН для Европы,

БУХАРЕСТ, 25 марта. (ТАСС). Вчера на международном шахматном турнире состоялось доигрывание неоконченных партий. Без игры Паоли сдал партию Бэ- лэнелу и согласился на ничью с Филиппом.В партии Нежметдинов —  Штальберг пепгаа белых дошла до седьмой горизонтали. Штальберг вынужден был отдать за нее ладью, после чего положение его стало безнадежным. На 52-м ходу шведский гроссмейстер признал себя побежденным.Больше 13 часов продолжалась игра Паоли —  Корчной, которая откладывалась два раза. Советский мастер выиграл одну из двух пешек белых, а затем, искусно маневрируя, атаковал и вторую пешку; спасти ее стало невозможно и Паоли сдался на 113-м ходу.Чоколтя проиграл Троянеску и Сливе. В партии Клюгер— Вейд черные получили мат на 69-м ходу.Партия Клюгер —  Троянеску вновь отложена.Таким образом перед последним 17-м туром, который состоится 25 марта, советские мастера Нежметдинов и Корчной имеют по 12,5 очка, Филипп (Чехословакия) —  Г0,5 очка. Холмов (СССР) —  10 очков, Клюгер (Венгрия) —  9 ,5  очка и одну отложенную партию. У  Нахмана (Чехословакия) —  9,5 очка. Фурман (СССР) 
и О’Келли (Бельгия) набрали по 9 очков.БУХАРЕСТ, 26 марта. (ТАСС). Сегодня на международном шахматном турнире в Бухаресте состоялось доигрывание неоконченных партий. Без игры согласились на ничью Клюгер с Троянеску и Войкулеску с Паоли. Ничья была зафиксирована также в партии Слива —  Клюгер.

Последней закончилась партия советских шахматистов Фурман —  Нежметдинов. Белые реализовали свой материальный перевес и добились победы на 77-м ходу.Таким образом, первое место в турнире занял советский мастер Корчной, набравший 13 очков. На втором месте —  Неж- иетдинов (СССР), имеющий 12,5 очка. Третье и четвертое места поделили Холмов (СССР) и Филипп (Чехословакия), у которых по 11 очков.БУХАРЕСТ, 27 марта. (ТАСС). Вчера вечером состоялось торжественное закрытие Международного шахматного турнира в Бухаресте. Председатель румынской шахматной секции академик Михаил Са- довяну поздрав1ил всех участников турнира с успешным окончанием соревнований и вручил победителям призы. Первый приз был вручен молодому советскому мастеру В. Корчному, занявшему первое место. Второй нриз получил чемпион РСФСР по шахматам Р. Нежметдинов, который занял на турнире второе место. Советскому мастеру Р. Холмову, поделившему третье и четвертое места с Филиппом, был вручен третий приз, так как но таблице коэффициентов его результат был лучше.За самые красивые партии специальные призы получили Нежметдиноа (СССР) —  за партию против Паоли, Клюгер (Венгрия) —  за партию против Штальберга и Нахман (Чехословакия) —  за партию против Шандора. Румынскому мастеру Чоколтя был вручен спефгаль- ный приз за хорошо проведенную партию против Фурмана.
Окончание товарищеского шахматного турнира 

между командами СССР и Аргентины

Западные державы навязывают Западной Германии боннский и парижский военные договоры

ЗАЯВЛЕНИЕ НАЦИОНАЛЬНОГО КОМИТЕТА КОММУНИСТИЧЕСКОЙПАРТИИ СШАНЫО-ИОРК. 26 мацта. (ТАСС). Национальный комитет коммунистической партии США передал для опубликования в печати заявление, в котором призывает
развернуть широкое движение за то, чтобы провалить законопроекты о заггрещз- пин коммунистической партии, ожидающие рассмотрения в конгрессе.

ПАРИЖ, 26 марта. (ТАСС). По сообщению агентства Франс Пресс из Бонна, вчера Верховная союзническая комиссия в Западной Германии (состоящая из верховных комиссаров Англии, Франции и СШ А) утвердила две из трех военных поправок к конституции Западной Германии, принятых боннским парламентом 26 февраля.Как известно, боннские правящие круги разработали нынешние поправки к конституции в связи с тем, что подписанные в Бонне между боннским правительством и правительствами трех западных держав военные соглашения, в том числе парижский договор, предусматривающий со.здание «европейского оборонительного сообщества», противоречат конституции, которая запрещает введение воинской повинности и устанавливает другие военные ограничения. Эти военные договоры, вызывающие широкое движение протеста во Франции и в других европейских странах, наталкивались на сонротивление и в самой Западной Германии. 144 члена боннского парламента опротестовали эти договоры, как не соответствующие кон

ституции. Окончательное подписание президентом договоров задерживалось из-за этого спора о конституционности договоров.Как видно из сообщения Франс Пресс, верховные комиссары трех западных держав одобрили именно те поправки к боннской конституции, которые касаются права боннского парламента определять конституционность договоров, и специально боннского «общего» договора и парижского договора о «европейской армии». Таким образом, западные державы легализовали боннский и парижский договоры в Западной Германии и предоставили возможность президенту Западной Германии подписать их.Одиако верховные комиссары под давлением французского верховного комиссара отложили решение вопроса о третьей поправке, которая дает Западной Германии свободу действий в военной области, вплоть до введения воинской повинности Эта поправка, как сообщает агентство Франс Пресс, должна войти в силу лишь после того, как войдут в силу парижский и боннский договоры.

БУЭНОС-АЙРЕС, 2 6  марта. ( С п е ц . к о р р .
Т А С С ) .  Вчера в театре Сервантеса состоялось доигрывание неоконченных партий четвертого тура товарищеского шахматного турнира между командами СССР и Аргентины. Не приступая к игре, Болбочан сдался Еересу, Авербах и Тайманов легко реализовали свое материальное преимущество и одержали победу: Авербах —  над чемпионом Аргентины Панно, а Тайманов — над гроссмейстером Элисказесом. Встречи Петросян —  Пильник, Россето —  Ботов и Мартин —  Геллер закончились вничью.Т а к ш  образом товарищеский международный шахматный турнир между командами СССР в Аргентины закончился победой советских шахматистов со счетом 2 0 ,5 :1 1 ,5  в пользу советских шахматистов.25 марта после доигрывания партий последнего тура состоялось закрытие турнира. Президент шахматной федерации Аргентины Лауренс, вице-президент Международной шахматной федерации Рагозин, капитан команды СССР Керес и ка- --------------------------- □

питан аргентинской команды Гюмар обменялись приветствиями. П. Керес от имени советских шахматистов вручил аргентинской команде шахматный кубок дружбы. Со своей стороны шахматисты Аргентины преподнесли советским шахматистам подарки. В честь шахматистов Советского Союза шахматная федерация Аргентины устроила банкет.Капитан советской команды гроссмейстер П. Керес заявил представителям печати: «После многих успешных встреч в Европе советские шахматисты впервые выехали за океан. Дружеская встреча с шахматистами Аргентины вызвала большой спортивный интерес. Как известно, аргентинская команда является одной из сильнейших в мире, и в этом дружеском матче, протекавшем весьма напряженно, аргентинские шахматисты показали себя достойными противниками. Мне хочется отметить теплое гостеприимство, с которым нас встретила аргентинская общественность».
□  □ -

Гр о с с м е й с те р  А .  Т о л у ш .П и сьм о В редакцию
Родственники покойного Сергея 

Александровича Бетехтина выражают 
сердечную признательность всем орга
низациям и лицам, выразившим собо

лезнование и принявшим згчастае 
ганизации похорон.

Л . А Л Е К С Е Е Н К О .

□  □  □ ------------------------------------

в ор-

Извешения
к  сведеинн) депутатов Куйбышевского 

райсовета
30 марта 1954 года, в 4 часа дня, в 

помещении клуба Т Э М И И Т  (проспект 
имени Ленина, 5) созывается 13-я сес
сия Куйбышевского районного Совета 
депутатов трудящихся (4-го созыва).

На рассмотрение сессии вносится 
вопрос: «Об исполнении бюджета райо
на за 1953 год и утверждение бюджета 
на 1954 год». (Докладчик-заведую
щий райфо тов. Кулишенко, содоклад
чик — председатель постоянной бюд
жетно-финансовой комиссии тов. По- 
тылицын).

На сессию приглашаются руководите
ли промышленных предприятий, школ.

лечебных и детских учреждений.
Куйбышевский райисцолвои.

**"
29 марта 1954 года, в помещении об

ластного драматического театра имени 
В. П. Чкалова состоится очередное за
нятие университета культуры для сту
дентов вузов и учащихся техникумов.

Лекцию на тему: «А . С . Пушкин —  
основоположник русской классической 
литературы» читает доцент Н . Ф . Ба- 
буигкин.

После лекции — концерт ' Томской 
областной филармонии с  участием арти
стов облдрамтеатра.

Начало в 8 час. вечера. Действитеяен 
талон №  3  абоне.мента.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
28 марта днем— «Ермаковы лебеди».

вечеро.м — «Страница жизни». 
30 марта — «Три сестры».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних —  в 7 часов 30 минут.К И Н О
Кинотеатр имени М . Горького. 29,

30, 31 марта — «Мастера русского 
балета». Сеансы: 11-40, 1-20, 3, 4-40,
6-20, 8, 9-40, 11-15.

Кинотеатр имени И . Черных. 28 мар
та. Большой зал — «Калиновая роща». 
Сеансы: 10-10, 12-20, 2-30, 4-40,
6- 50, 9, 11. 29 марта — «Огни на ре
ке». Сеансы: 11-30, 1-30, 3-30, 5-30,
7- 30, 9-30, 11-10.

Малый зал 28 марта для школьни
ков —  «Белеет парус одинокий». 29 
марта — «Молодая гвардия». Начало 
сеансов в И ,  1, 3 часа дня. На вечер
них сеансах — «Его большая победа». 
Сеансы: 5, 7, 9. 11.

Томская областная контора 
Кинопроката

с 29 марта выпускает на экраны горо
да новый художественный фильм„М АСТЕРА РУ ССК О ГО  БАЛЕТА“

Производство ордена Ленина кино
студии «Ленфильм», 1953 г.

Томский инжеяехмю-строигельный институт во вторник, 30-го марта,
проводит

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ
Экскурсии десятиклассников в лаборатории проводятся с 15 до 

19 часов.
В 19 час. 30 минут —  вечер встречи учащихся со студентами ин

ститута.
Сбор учащихся для экскурсии в учебном корпусе института (Соляная 

площадь, 2). Вход по спискам, заверенным директорами средних школ.
Д И Р Е К Ц И Я .

Томской городской больнице (Красно
армейская улица, 14) требуются кассир, 
гардеробщица, кочегары.

Томскому заводу «Манометр» срочно 
требуется главный бухгалтер.

Обращаться в отдел кадров ежеднев
но, кроме общих выходных.

3 — 2

Химфармзаводу требуются: товаровед, 
инженеры-механики и электрики на 
должность главного механика в началь
ника ремонтно-механического цеха.

Обращаться: г. Томск, улица Большая 
Подгорная, 91, в отдел кадров.

3 — 3

Железнодорожному ресторану стан
ции Томск-П требуются на постоянную 

I работу: повара, лотошники, рабочие.
I Обращаться к директору ресторана 
' станции Томск-П.

На постоянную работу требуются: ин
женеры и техники-геологи, старшие и 
сменные мастера механического и руч
ного бурения, буровые рабочие в разно
рабочие, старшие бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, улица Нахано- 
вича, 12, телефон 33-41. 2 — 2

Томскому вагонному участку станции 
Томск-П требуется техник-электрик на 
должность мастера электроцеха.

3 — 2

Требуются на постоянную работу: 
заведующий магазином, продавцы, ло
тошники, шофер, секретарь-машинистка.
Обращаться: г. Томск, переулок Наха- 
новича, 8, отдел кадров.

Требуются на постоянную работу: 
квалифицированная машинистка, секре
тарь-машинистка, дворники.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ти.мирязева, 3, госуниверситет, ч от
дел кадров. \

■_____________________________  2 — 1

Томской базе Главобувьторга требует
ся товаровед-бракер кожаной, резиновой 
и валяной обуви. Обращаться: г. Томск, 
улица Набережная реки Ушайки, 18. 
_______________________________________ 2 — 1

Артели «Рационализатор» требуются 
мастера массового пошива.

Обращаться: г. Томск, Подгорный пе
реулок, 12. 2 — 1

Районный Совет депутатов тру
дящихся, райисполком и райздрав
отдел с  глубок.чм прискорбием 
извещают о смерти депутата Ки
ровского районного Совета депута
тов трудящихся

Валентины Семеновны 
А Б О Я Н Ц Е В О И

и выражают соболезнование 
семье покойной.

Дирекция, парторганизация и 
коллектив Томского леспромхоза 
комбината «Томлес» с  глубокой 
скорбью извещают, о смерти глав
ного инженера леспромхоза 

М А Р У С Е В А  .
Павла Ивановича 

и выражают соболезнование 
семье умершего.

Администрация и коллектив 
Томского лесозаготовительного 
комбината «Томлес» извещают о 
смерти главного инженера Томско. 
го леспромхоза

М А Р У С Е В А  
Павла Ивановича

и выражают соболезнование 
семье умершего.
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Коллектив горисполкома с при-

скорбием извещает о преждевре
менной смерти после продолжи
тельной болезни заместителя за-Б е д у ю щ е г о  г о р о д с к и м  отделом з д р а в о о х р а н е н и я

А Б О Я Н Ц Е В О И  
Валентины Семеновны.

Вынос тела 3 0  марта, в 3 часа 
дня. из помещения горздравотдела 
(улица Розы Люксембург, 9).

■ Ы
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